
Mais de 76 mil
usuários devem
movimentar a
rodoviária de JP
Para atender à demanda,
foram disponibilizados 60
ônibus extras. Direção do
terminal recomenda aos
passageiros que cheguem
com antecedência.  P. 24
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Salão de Artesanato deve gerar R$ 1 milhão em vendas. P. 8 e 9mais

Projeto engloba 2.800 metros da BR-104 e vai ser executado por meio de investimento da ordem de R$ 30
milhões. Ordem de serviço foi assinada no início da noite de ontem e obra foi delegada à Prefeitura de CG. P. 3

Estrada que dá acesso ao Sertão
e a Pernambuco será duplicada

" GOVERNO COBRA AGILIDADE NAS AÇÕES
VOLTADAS PARA O COMBATE À FEBRE
AFTOSA NO ESTADO. ASSUNTO É TEMA
DE REUNIÃO OCORRIDA EM CAMPINA P. 5

 SECOM

  ORTILO ANTÔNIO

" NA CONTRA-MÃO DA LEI SECA,  OS ÍNDICES
DE ACIDENTES  AUMENTAM EM 26% NAS
ESTRADAS QUE CORTAM A PARAÍBA EM
UM ANO, SEGUNDO DADOS DA PRF. P.24
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A UNIÃO

Incentivo à cultura
Governo do Estado terá, dentro em
breve, novo projeto de incentivo à
cultura paraibana. É bom salientar,
de antemão, que todo ato que ve-

nha contribuir para o fomento da cultura é
bem-vindo e deve ser saudado como um dado
positivo, de acréscimo, para o trabalho de-
senvolvido por artistas e agentes culturais.

O projeto Itinerarte chega com o propósito
de promover a cultura pelo interior da Paraí-
ba, nos municípios. Quer valorizar ainda mais
os artistas da terra e proporcionar maior visi-
bilidade ao trabalho dos novos talentos. Veja
o caso específico nas áreas de literatura, ar-
tes plásticas, teatro, dança e cinema. Serão
conferidas manifestações artísticas, tanto eru-
ditas quanto populares.

Esse é um gancho maravilhoso, um filão a
se abrir e ganhar o espaço necessário para as
artes paraibanas. A produção está aí. Sabe-
mos que existe. Mas estava faltando justamen-
te o toque da promoção, do incentivo e da
divulgação, fatores para a descoberta de no-
vos valores no cenário cultural. O Itinerarte
se prestará a dar vazão a esse sentimento de
criatividade.

Para alcançar seus objetivos, o projeto re-
ceberá o sustento logístico das Secretarias de
Educação, Subsecretaria de Cultura, Secre-
taria de Comunicação e Superintendência de
A União. O governador José Maranhão fará,
após os festejos juninos, o lançamento oficial

O
do projeto.

A cultura é sempre colocada debaixo do ta-
pete nas administrações sem compromisso
com a inteligência e a memória do povo. A
atual gestão do Estado ascende a um pensa-
mento positivista, pelo qual é preciso vitali-
zar, a cada passo administrativo, as manifes-
tações que sobressaem da produção indivi-
dual e da verve popular.

Veja o que o projeto pode fazer nas princi-
pais cidades da Paraíba: promover e divulgar
espetáculos teatrais e circenses, exposições
de artes plásticas, mostras de cinema e vídeo.
E ainda feiras de livros e lançamento de auto-
res locais, apresentação de violeiros e grupos
folclóricos, mostras de artesanato e shows em
praça pública com artistas da terra.

Com esse panorama, pretende-se consoli-
dar “uma visão plural do nosso potencial ar-
tístico, da nossa história, das nossas tradições
e, principalmente, da nossa capacidade no
fazer cultural que já deu ao Brasil, inclusive,
nomes reconhecidos internacionalmente”.

É pretensão, também, que esse projeto Iti-
nerarte sirva de aparelho jornalístico, com toda
uma produção estabelecida. Um ônibus, todo
equipado, funcionará como uma redação de
jornal, nas localidades onde o projeto será ins-
talado. Então, serão produzidas reportagens
sobre as ações promovidas pela caravana.

Assim, o projeto se reveste de um amplo
campo de atuação e referencial.

Acho que se todo mundo
não viu, pelo menos metade
desse mesmo mundo deve-
ria ter visto, assim como um
pouco mais da metade viu –
esqueçam o “assistiu a...” –
o filme Casablanca, o Car-
teiro e o Poeta, uma bonita e
bem contada história entre
o poeta Pablo Neruda e a sua
amizade com um singelo
carteiro aprendiz de poeta.

Mas como todos sabem
ou deveriam sabeR não fa-
larei sobre esse filme que,
assim como o Casablanca
citado, teve a sua cota de
“falação” – estou para ler/ouvir outra palavra mais
idiota – esgotada. As mal-traçadas, dessa vez, dei-
xando os “pingos” costumeiros de lado, bela inven-
ção de um jornalismo em gotas, lembrei do Antonio
Skármeta. Por que lembrei do Skármeta? Porque foi
essa a pergunta que me fizeram: ‘1 Berto, já ouviste
falar “num tal” de Skármeta?’ Ouvi, respondi de bate-
pronto.

Vocês não sabem aquela coisa do ouvir o galo can-
tar e não saber o quintal onde o galináceo canta?  Pois
foi assim. Só que esse quintal o escriba conhecia. E galo
nenhum que não seja o próprio, assumido cavalo xu-
cro, irá nele cantar e ficar no anonimato. Quem canta
no seu quintal, canta as músicas que ele escreve para
ali ser cantadas. E por favor não me venham com essa
de que o desafinado também tem um coração e outras
besteiras musicais. Tudo bem. Um coração quase to-
dos tem. Mas que tem d eser afinado, tem sim senhor.

Mas como comecei – gosto de cacófatos... ou seria
uma aliteração? ah, deixem pra lá!  – dizendo, o Anto-
nio Skármeta não é aquele que escreveu Ardiente Pa-
ciência e todo mundo por aqui engoliu como o Cartei-
ro e o Poeta?  Era. Foi então que lembrei de algumas de
suas boas tiradas e grandes definições sobre o Verde e
Amarelo., quando no Amarelo e Verde esteve.

Achei uma beleza quando ao se referir a ditadura
Chilena - matou a pau!– Skármeta disse que no Chile
se usou muito a astúcia quando a força não era mais
necessária.  A ditadura chilena, lembrou o Antonio,
primeiro reprimiu através da tortura, para em se-
guida colocar a repressão dentro do povo chileno.  E
o escriba entendeu muito bem. Afinal, como esque-
cer se ele, o escriba, também viveu essa situação em
seu país de origem?

Nos meus tempos de Ave-Viola, grupo musical tor-
relandense que marcou a história – pelo menos a dele
- desse jaguaribense, escrevendo roteiros de shows e
letrando música de bons parceiros, quantas vezes
me vi perguntando “será que posso escrever isso,
será que é proibido, será que vão proibir?”. As inter-
rogações resultavam daquilo que o Skármeta conse-
guiu traduzir tão bem.  Era a repressão interna.

Bonito também quando ele, um sujeito de quase dois
metros de altura, porém, leve como uma aquela plu-
ma que o vento vai levando pelo ar, inocente e lembra-
do verso do Vinícius de Moraes, por ele lembrado (sic)
como um poeta que se não fosse pelas canções seria
um ilustre anônimo em sua terra, falou sobre a retira-
da do chip da energia e da alegria do seu povo e a sua
– do chip – substituição pelo chip da cautela.

Até quarta, Isabelas! Depois eu conto mais sobre
Skármeta e Neruda. O poeta e o escritor. O carteiro
fica para depois.

E quem, com exceção
do carteiro, nunca
ouviu falar do Skármeta?

“Paraíba democrática, terra amada”

Servidores da Cagepa são
assaltados durante serviço
Na última quinta-feira, a Cagepa, na
figura de uma de suas equipes de
trabalho, foi assaltada quando prestava
mais um serviço à comunidade de
Santa Rita. Era madrugada, mas sua
equipe trabalhava para oferecer àquela
população o melhor dos serviços.
Após as agressões sofridas enquanto
cumpria sua obrigação de atender – e
bem - àquela população, como faz,
indistintamente, para toda a Paraíba, a
equipe da Cagepa continuou trabalhan-
do. E assim, sem nenhuma supressa
para os seus colaboradores, terminou o
trabalho que começou antes do assalto.

Estudantes protestam
contra decisão do STF
Estudantes da Faculdade de Comunicação
Social, da UEPB, em Campina, realizaram,
ontem, uma grande mobilização contra a
decisão do Supremo Tribunal Federal de
acabar com a exigência do diploma para o

exercício da profissão. Eles fizeram uma
caminhada em protesto até a Associação
Campinense de Imprensa (ACI).

Salão de Artesanato deve
ter renda recorde

O 10º Salão de
Artesanato da
Paraíba, que
acontece em
Campina Grande,
dentro do

Maior São João do Mundo, deve gerar
algo em torno de R$ 1 milhão em
vendas, de acordo com avaliação feita
pela gestora do setor, Marielza
Rodrigues Targino de Araújo.

Presidente do Botafogo-RJ
vem á Paraíba para Fórum
O vice-governador do Estado, Luciano
Cartaxo, confirmou a vinda à Paraíba
do presidente do Botafogo do Rio de
Janeiro, Maurício Assumpção,
acompanhado do diretor executivo

Maurício Landau e do coordenador de
divisões de base do clube, Bernardo
Arantes, para a oficialização da parceria
entre os times carioca e paraibano. O
evento acontece hoje, a partir das
8h30, no auditório do shopping
Sebrae, em João Pessoa.

Greve de garis atingirá
a Grande João Pessoa
O Sindicato dos Trabalhadores da
Limpeza Urbana da Grande João
Pessoa anunciou, ontem, que vai
deflagrar greve a partir da próxima
segunda-feira (22). serão prejudicadoss
os serviços de limpeza nas cidades de
João Pessoa, Bayeux, Santa Rita e
Cabedelo por tempo indeterminado em
protesto por melhores salários. A
paralisação vai reunir funcionários de
três empresas que prestam serviços à
região metropolitana: Limp Fort,
Marquise e Líder. Serão mantidos,
apenas, os serviços de recolhimento de
lixo hospitalar.

Humberto de Almeida

*Humberto de Almeida é jornalista e advogado

1bertodealmeida@gmail.com

Achei uma beleza
quando ao se
referir a ditadura
Chilena - matou a
pau!– Skármeta
disse que no Chile
se usou muito a
astúcia quando a
força não era
mais necessária....
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Argemiro de Figueiredo
será ampliada em CG

Ordem de serviço foi assinada ontem em solenidade realizada em um trecho da
BR-104. Obra vai beneficiar diretamente população dos bairros de Itararé e Catolé

A

CHARGE DO DIA

“Paraíba democrática, terra amada”

Sebastião Nery
sebastiãonery@ig.com.br/
www.sebastiãonery.com.br

Rio - Roberto Campos era embaixador do Brasil em Lon-
dres, José Guilherme Merquior conselheiro da embaixada.
Numa "crespa noite de inverno londrino", ao fim dos anos 70,
receberam para jantar na embaixada o grande filosofo liberal
francês Raymond Aron (autor, entre muitas obras clássicas,
de fascinantes "Memórias" que são uma síntese do século XX.

Também estavam no jantar dois sociólogos radicados na
Inglaterra, Ralf  Dahendorf e Ernest Gellner. Contou depois
Roberto Campos, em um texto que me manda o brilhante
publicitário paulista Ruy Nogueira Neto:

- "Na curva do conhaque, quando filosofávamos sobre no-
minalismo, realismo e existencialismo, lembrei uma piada
que Aron achou divertida. Era a definição da "realidade" por
um irlandês revoltado pela interrupção de suas libações al-
coólicas à hora do fechamento dos pubs":

 - "A realidade é uma ilusão criada por uma aguada escas-
sez de álcool".

O senado irlandês

Churchill e Lenin
Contou mais Roberto Campos:
- "Quando os hóspedes foram embora, eu e o Merquior

(dois reconhecidos gênios, às vezes do bem às vezes do
mal - SN) resolvemos  testar nossa capacidade de reci-
tarmos, de memória, alternando-nos nas citações, aquilo
que poderíamos chamar de leis de comportamento só-
cio-político de variadas personagens e culturas. Regis-
trei-as num alfarrabio que outro dia desenterrei numa
limpeza de arquivos".

- A lei de Churchill: - "A Democracia é a pior forma de
governo, exceto as outras".

- A lei de Lênin: - "É verdade que a liberdade é preciosa.
Tão preciosa que é preciso racioná-la".

- A lei de Stalin: - "Uma única morte é uma tragédia; um
milhão de mortes é uma estatística".

Krushev e Kissinger
- A lei de Krushev: - "Os

políticos em qualquer parte
são os mesmos. Eles prome-
tem construir pontes mes-
mo quando não há rios".

- A lei de Henry Kissinger:
- "O ilegal é o que fazemos
imediatamente. O inconsti-
tucional é o que exige um
pouco mais tempo".

- A lei de Franklin Roosevelt:-
"Um conservador é um ho-
mem com duas excelentes per-
nas, que contudo nunca apren-
deu a andar para a frente".

- A lei de Lord Keynes: - "A
dificuldade não está nas
ideias novas, mas em esca-
par das antigas".

- A lei de Bernard Shaw:
"Patriotismo é a convicção
de que o país da gente é su-
perior a todos os demais,
simplesmente porque ali
nascemos".

Mark Twain e De Gaulle
- A lei de Hayek: - "Num

país onde o único emprega-
dor é o Estado, a oposição
significa morte por inanição.
O velho princípio de quem
não trabalha não come é
substituído por um novo
princípio: quem não obede-
ce não come".

- A lei de Mark Twain: -
"Um banqueiro é um tipo
que nos empresta um guar-
da-chuva quando faz sol e
exige-o de volta quando co-
meça a chover".

- A lei de Lord Kelvin: -
"Grandes aumentos de cus-
tos com questionável melho-
ria de desempenho só podem
ser tolerados em relação a
cavalos e mulheres".

- A lei de Charles De Gaul-
le: - "As promessas só com-
prometem aqueles que as re-
cebem".

Getúlio e Socrátes
- A lei de John Randolph, na Convenção de Filadélfia: - "O

mais delicioso dos privilégios é gastar o dinheiro dos outros".
- A lei de Getúlio Vargas: - "Os ministérios se compõem de

dois grupos. Um formado por gente incapaz, e outro por gente
capaz de tudo".

- A lei do governador Mário Cuomo, de Nova York: - "Faz-se
campanha em poesia e governa-se em prosa".

- A lei de John Kenneth Galbraith: - "A política não é a arte
do possível. Ela consiste em escolher entre o desagradável e o
desastroso".

- A lei de Sócrates: - "No tocante a celibato e casamento, é
melhor não interferir, deixando que o homem escolha o que
quiser. Em ambos os casos, ele se arrependerá".

cidade de Campina
Grande ganhará uma
importante obra viária.

A duplicação da Avenida Arge-
miro Figueiredo, em um trecho
de 2.800 metros da BR-104, be-
neficia diretamente os bairros de
Itararé e Catolé. A obra teve a or-
dem de serviço assinada nessa
sexta-feira (19), às 18 horas. Or-
çado em R$ 30 milhões, o projeto
de duplicação recebeu emendas
do atual governador da Paraíba

quando exercia o cargo de sena-
dor da República, na condição de
presidente da Comissão de Or-
çamento do Senado.

A solenidade de assinatura
da ordem de serviço da dupli-
cação, mais duas vias de tráfe-
go local (anéis viários), foi rea-
lizada em um trecho da BR-104,
no Bairro de Itararé. A obra foi
delegada à Prefeitura de Cam-
pina Grande que a executará em
parceria com o Departamento
Nacional de Infraestrutura Ter-
restre (Dnit). O superintenden-
te do órgão na Paraíba, Expedi-

Josélio Carneiro
REPÓRTER

to Leite, participou do evento.

ANEL VIÁRIO
O governador afirmou que o

anel vário vai garantir o fluxo
normal do tráfego naquela área.
Ele colaborou com emendas. A
proposta da obra também re-
cebeu emendas do deputado
federal Wilson Santiago, que
também prestigiou o evento. O
prefeito de Campina Grande,
Veneziano Vital do Rego, afir-
mou que o anel viário da cida-
de é uma referência em sua ad-
ministração.

Anel viário de Campina Grande será reforçado e facilitará o tráfego de veículo com ampliação de um trecho da BR-104

  FOTO: ARQUIVO
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“Paraíba democrática, terra amada”

Judiciário é discutido durante
XV Encontro de Magistrados

O presidente da AMPB, juiz Antonio Silveira Neto, disse que a sociedade está cansada do atual modelo de justiça e
os juízes devem apresentar novos paradigmas para uma justiça mais célere, eficiente e com serviços de qualidade

ovo Estatuto da Magis-
tratura: em busca do
aprimoramento da

Justiça. Este é o tema central do
XV Encontro de Magistrados
Paraibanos, evento aberto na
noite da última quinta-feira
(18) e que termina às 11 horas
de hoje. O encontro acontece no
auditório do Fórum Cível da
Capital, na Av. João Machado,
em João Pessoa. A palestra de
abertura, com o tema Inova-
ções do "Novo Estatuto da Ma-
gistratura" foi proferida pelo
juiz de Direito do Estado de Per-
nambuco, Mozart Valadares
Pires, que é presidente da As-
sociação dos Magistrados Bra-
sileiros (AMB).

O juiz Antonio Silveira Neto,
presidente da Associação dos
Magistrados da Paraíba, afir-
mou que o encontro tem como
principal objetivo discutir o
Judiciário. A sociedade, segun-
do ele, está cansada do atual
modelo de justiça e é preciso
que os juízes apresentem novos
paradigmas para que se tenha
uma justiça mais célere, mais
eficiente e, sobretudo, com ser-

N
Josélio Carneiro
REPÓRTER

Estado agiliza
precatórios e
libera R$ 650
mil mensais

Com a finalidade de acelerar o pa-
gamento dos precatórios, o Gover-
no do Estado da Paraíba vai au-
mentar o atual repasse de R$ 500
mil mensais ao Tribunal de Justiça
para R$ 650 mil. O montante supe-
ra em dobro o valor destinado pelo
governo anterior, que se limitava a
R$ 300 mil. A novidade foi trans-
mitida pelo procurador geral do
Estado, Marcelo Weick, durante a
reunião da Comissão Interpoderes
realizada na tarde da quarta-feira
(17) no gabinete da instituição.

"Sensibilizado com a questão dos
precatórios e ao mesmo tempo com
a crise econômica que estamos pas-
sando, o Governo aumentou em
mais de 100% o valor desse repas-
se em menos de três meses. Obvia-
mente, também está conclaman-
do o Tribunal de Justiça no senti-
do de se criar uma Central de
Conciliação para que seja possível
restabelecer aquele trabalho que o
governador fez até 2002, período
em que conseguia pagar os preca-
tórios dentro do próprio ano", res-
saltou o procurador geral.

O primeiro passo em busca des-
sa alternativa foi dado entre os dias
1º e 3 de junho, durante visita dos
procuradores do Estado Flávio La-
cerda e Gustavo Mesquita à Pro-
curadoria Geral do Estado de Mi-
nas Gerais. Acompanhados pela
juíza Agamenildes Dias Arruda,
que representava a presidência da
Associação dos Magistrados da
Paraíba (AMPB), os procuradores
tiveram a oportunidade de conhe-
cer todo o funcionamento de um
sistema modelo nessa questão, in-
cluindo a Central de Conciliação de
Precatórios do Tribunal de Justiça
mineiro.

"Apresentamos aos demais
membros da comissão todo o
aprendizado teórico e prático ad-
quirido nessa troca de experiên-
cias, tanto na Justiça do Trabalho
quanto na Justiça Comum. Tam-
bém foi distribuído pela Procu-
radoria um material impresso
com a disciplina normativa des-
ses precatórios no TRT de Minas
Gerais, para que sirva como dire-
triz na criação da Central de Con-
ciliação no âmbito do Tribunal de
Justiça da Paraíba", informou o
procurador Flávio Lacerda. Após
a explanação, os representantes do
Tribunal de Justiça e do Tribunal
Regional do Trabalho ficaram de
realizar um estudo em parceria
com a Procuradoria Geral do Esta-
do para definir critérios de funcio-
namento da Central de Concilia-
ção. O presidente da Associação dos
Magistrados, o juiz Antônio Silvei-
ra Neto, se comprometeu em dili-
genciar junto ao presidente do TJ-
PB, desembargador Luiz Sílvio
Ramalho Junior, para que seja bai-
xada o mais breve possível uma
ordem de implantação dessa Cen-
tral.

Marina Magalhães
ASSESSORIA DE IMPRENSA DA PGE/PB

viços de qualidade. "Discutir o
estatuto da magistratura é dis-
cutir a forma como o poder Ju-
diciário vai atuar perante à so-
ciedade", revelou o presidente
da AMPB.

O presidente do Tribunal de
Justiça, desembargador Luiz
Sílvio Ramalho Júnior, afirmou
que o TJ apoia o evento que, pe-
los temas abordados, sem dú-
vida é um excelente encontro.
O juiz de Direito do Estado de
Pernambuco, Mozart Valada-
res Pires, presidente da Asso-
ciação dos Magistrados Brasi-

leiros (AMB), afirmou que o en-
contro trata do aperfeiçoamen-
to da magistratura, mas discu-
te também temas de interesse
da sociedade. Ele destacou que
se o Poder Judiciário não for
independente, fortalecido, a so-
ciedade estará fragilizada. Afir-
mou ainda que os temas em
debate visam principalmente
propostas que fortaleçam o Ju-
diciário e as instituições forta-
lecem a democracia brasileira.
O Novo Estatuto da Magistra-
tura é uma lei que tem legitimi-
dade privativa do Supremo
Tribunal Federal, e está em dis-
cussão no Supremo e depois
será encaminhada ao Congres-
so Nacional. O novo estatuto
está em fase de elaboração. Hou-
ve uma reforma do Judiciário
em 2004, e o estatuto ainda não
está adequado à nova ordem
jurídica do país.

A Associação dos Magistra-
dos da Paraíba é presidida
pelo juiz Antonio Silveira
Neto. Ele e o presidente da
Associação dos Magistrados
Brasileiros, juiz Mozart Vala-
res, agradeceram a presença do
governador da Paraíba e da De-
sembargadora Fátima Bezerra
Cavalcanti, que prestigiaram a

solenidade de abertura.
O governador destacou que

o XV Encontro dos Magistra-
dos Paraibanos é importante
pela oportunidade dos juris-
tas trocarem ideias sobre o
que há de mais atual no âm-
bito jurídico e Judiciário do
Brasil. Parabenizou os diri-
gentes da Associação dos Ma-
gistrados da Paraíba (AMPB),
pela iniciativa de tão signifi-
cativo evento. Ainda compa-
receram à cerimônia o secre-
tário chefe da Casa Civil, José
Ricardo Porto, o presidente do
TRE - desembargador Júlio
Paulo Neto, o deputado João
Gonçalves, representando a
Assembléia Legislativa do Es-
tado, e representantes do Mi-
nistério Público Estadual, da
OAB-Paraíba, e o deputado
federal Manoel Júnior.

Constam da programação as
palestras: Democratização do
Poder Judiciário, Formação de
Juízes, Panorama Geral do Po-
der Judiciário - Orçamento e
Planejamento, Sistemas de Pre-
vidência para Magistrados e
Ética na Magistratura. Este úl-
timo tema foi apresentado on-
tem de manhã, pela ministra do
STJ, Eliana Calmon Alves.

Trabalho da
Emater recebe
elogio dos
técnicos do CE

Um grupo de 27 extensionistas,
coordenados pelo setor de articu-
lação da Rede de Turismo Rural da
Emater-Ceará, esteve visitando a
Paraíba para conhecer o trabalho
desenvolvido pela Emater/PB nas
regiões de Monteiro, Serra Branca
e Cabaceiras, no Cariri, com a pro-
dução de mel de abelha e castanha
de caju, além de atividades relacio-
nadas ao artesanato.

Na terça-feira (16), os visitantes
foram recepcionados pela articu-
ladora da Rede Temática de Turis-
mo Rural e Artesanato da Emater-
Paraíba, Maria Gláucia Gusmão
Costa, que relatou aos presentes as
atividades desenvolvidas na região
do Cariri, mostrando "o empenho
da extensão rural em oferecer aos
agricultores familiares os meios ne-
cessários para o desenvolvimento
de suas culturas no campo".

Ministro ouve reivindicações da PB

O secretário do Planejamen-
to e Gestão, Ademir Alves de
Melo, reivindicou na última
quinta-feira (18) ao ministro do
Planejamento, Paulo Bernardo,
que o Governo Federal utilize
recursos não onerosos para so-
correr os governos estaduais,
após a queda do Fundo de Par-
ticipação dos Estados (FPE).

"Dei como exemplo o emprés-
timo feito junto ao Fundo Mo-
netário Internacional (FMI) de
US$ 10 bilhões, para ajudar a
outros países em situação de
dificuldade pela crise financei-
ra mundial; uma pequena par-
te desses recursos poderia aju-
dar aos próprios Estados mais
necessitados do Brasil", contou
o secretário direto do Rio de Ja-

NO RIO DE JANEIRO

Paulo Dantas
ASSESSORIA DE IMPRENSA DA PGE/PB

neiro, onde participa do 38º Fó-
rum Nacional de Secretários
Estaduais de Planejamento.

Ademir Alves também pon-
tuou outros temas no debate,
como um pedido conjunto para
que o Ministério do Planeja-
mento faça esforço no sentido
de restabelecer o Sistema Na-
cional do Planejamento, dando
meios para o sistema funcionar
de forma integrada.

"Ressaltei a importância do
Ministério ser indutor do pro-
grama e que leve em conta o pla-
nejamento regional, já que mui-
tos programas estruturantes
englobam mais de um Estado.
Achamos que deve haver esse
esforço conjugado pelo minis-
tro. Queremos que haja o fomen-
to da capacitação técnica tanto
para o planejamento quanto
para o orçamento", frisa Melo.

O último aspecto da aborda-
gem foi o Plano de Aceleração
do Crescimento (PAC). "Recla-
mamos do tratamento desigual
que acentua situações desi-
guais. O ministro Paulo Bernar-
do respondeu que as secretari-
as estaduais de Planejamento
deveriam construir no Encon-
tro uma agenda complementar
do PAC", finalizou o secretário.

As reuniões continuaram
nessa sexta-feira (19), no Hotel
Pestana Copacabana. O even-
to terá ainda explanações do
diretor da Superintendência
do Desenvolvimento do Nor-
deste (Sudene), Guilherme Re-
bouças, falando sobre o Plano
de Desenvolvimento do Nor-
deste; do presidente do BN-
DES, Luciano Coutinho e do
presidente da Fundação Getú-
lio Vargas, Carlos Ivan.

Luiz Sílvio Ramalho disse que o
Tribunal de Justiça apoia o evento

  ORTILO ANTÔNIO
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Governo quer agilidade em ações
para erradicar a febre aftosa na PB

Objetivo é o cumprimento de exigências do governo federal para manter o rebanho sem focos da doença e tornar o Estado zona livre da moléstia

Governo da Paraíba,
parceiros, produtores
e técnicos integram

pacto pelo fortalecimento da
agropecuária. A determina-
ção do governador é agilida-
de nas ações de erradicação
da febre aftosa no Estado. As
ações conjuntas entre a Se-
cretaria Estadual do Desen-
volvimento da Agropecuária
e Pesca (Sedap), o Ministério
do Desenvolvimento Agrope-
cuário (MDA) e a Federação
da Agricultura e Pecuária da
Paraíba (Faepa) foram acer-
tadas durante reunião no
Parque de Exposição Carlos
Pessoa Filho, em Campina

O
Grande, na quinta-feira (18).

O objetivo das ações é o
cumprimento de exigências
do governo federal para man-
ter o rebanho sem focos de fe-
bre aftosa e tornar a Paraíba
zona livre da moléstia, além
de promover e executar a ins-
peção no controle das doen-
ças animais e vegetais no ter-
ritório paraibano.

As informações são do se-
cretário estadual do Desen-
volvimento Agropecuário e
da Pesca, Ruy Bezerra Ca-
valcante Junior, que desta-
cou o avanço do trabalho de
prevenção da doença em to-
dos os municípios. "A dis-
cussão de novas estratégias
para a erradicação da febre
aftosa vai contribuir para

intensificar as ações efeti-
vas de combate à enfermi-
dade em todo o Estado", in-
formou o secretário.

O evento, coordenado por
Ruy Bezerra, reuniu os novos
gerentes de serviços da Defe-

Fábia Carolino
DA ASSESSORIA DE IMPRENSA DA SEDAP

sa Agropecuária para Erra-
dicação da Febre Aftosa, o
presidente da Federação da
Agricultura e Pecuária da Pa-
raíba (Faepa), Mário Borba; o
superintendente do Ministé-
rio da Agricultura na Paraíba
(MDA), Hermes Ferreira Bar-
bosa, além do secretário exe-
cutivo da Agricultura, Ronal-
do Torres, assessores da Sedap
e representantes da Emater.

O encontro também teve a
participação da gerente geral
da Agência de Defesa e Fisca-
lização Agropecuária de Per-
nambuco (Adagro), Erivânia
Camelo, que apresentou atra-
vés de slides a estrutura or-
ganizacional da agência. "A
Adagro é quem gerencia o
Fundo de Defesa Agropecuá-

Queda é de 96% com relação a 2008

Este ano, entre janeiro e a
primeira semana de junho, a
Secretaria de Estado da Saú-
de (SES) notificou e confirmou
242 casos de dengue na Para-
íba. Foram 6.159 (96,21%) a
menos do que os registrados
no mesmo período do ano
passado. O último boletim
epidemiológico foi divulgado
nessa sexta-feira (19), pela
Gerência Operacional de Vi-
gilância, e mostrou que os
municípios onde as pessoas
tem maior risco de adoecer
por dengue são Riacho dos
Cavalos e Teixeira.

Apesar da redução, a SES
alerta que os cuidados para
eliminar o mosquito Aedes
aegypti devem ser reforçados,
evitando assim o surgimento
de mais casos e uma epidemia,
como a do ano passado.

Esses dois municípios tem
médio coeficiente de incidên-
cia da doença, que vai de 100 a
300 casos, por cada 100 mil
habitantes. Nenhum municí-
pio do Estado apresenta, até o
momento, alto risco de alguém
adoecer por dengue. O maior
número de casos confirmados
aconteceu no mês de março
(105), seguido de fevereiro (48),
janeiro (42), abril (35) e maio
(12). A região com mais casos
(são 12 no Estado) foi a de Pa-
tos, com 88 casos.

Ao todo, foram notificados

ria de Pernambuco e tem por
missão integrar as ações dos
governos federal, estadual e
municipal que contribuam
para promover e executar a
Defesa Sanitária Animal e
Vegetal, e também controlar
a inspeção de produtos de
origem agropecuária", infor-
mou Erivânia.

No final, o secretário Ruy
Bezerra pediu agilidade aos
técnicos e informou que o go-
verno estadual está traba-
lhando dentro de um crono-
grama estabelecido, pela re-
cuperação e ampliação de
toda estrutura da Defesa
Agropecuária. "Com peque-
nos ajustes, existe a possibi-
lidade de se fazer um grande
trabalho", disse o secretário.

#
Governo da Paraíba,
parceiros, produtores
e técnicos integram
o pacto pelo
fortalecimento da
agropecuária

DENGUE NO ESTADO

este ano 642 casos suspeitos
da doença, só que a maioria
descartada. Dos 242 confirma-
dos, 134 (55,3%) foram por cri-
tério laboratorial, sendo um
caso de dengue com compli-
cação que evoluiu para óbito,
e 108 (44,6%) por critério clí-
nico epidemiológico. Observa-
se que no ano passado, neste
mesmo período de análise, fo-
ram notificados 7.901 casos de
dengue a menos que no mes-
mo período de 2008, com re-
dução de 92,5 %.

De acordo com a chefe do
Núcleo de Doenças Transmis-
síveis por Vetores, Gisele
Aversari, a redução do núme-
ro de casos se deve às ações
conjuntas implementadas
pela SES e os municípios. "De-
vemos ressaltar a possibilida-
de da ocorrência de subnotifi-
cações por alguns municípios,

devido mudanças no corpo
técnico, pois iniciamos o ano
com novos gestores", explicou.

DENGUE
Segundo Gisele Aversari, a

dengue é um grave problema
de saúde pública em muitos
países e, por isso, embora a Pa-
raíba esteja registrando uma
redução considerável, os cui-
dados não devem ser relaxa-
dos. A doença é transmitida
pelo Aedes aegypti, parecido
com um pernilongo, de corpo
escuro e rajado de branco. Ela
se manifesta com febre, dor de
cabeça, dores nos olhos, na
musculatura e nas juntas, po-
dendo surgir erupções na pele.
A forma mais grave é a febre
hemorrágica que acomete
pele, tecidos subcutâneos e in-
testino, podendo levar ao cho-
que e ao óbito.

O combate à dengue tem se intensificado e obtido resultados na Paraíba

Assessoria de Comunicação
DA SES-PB

Secretaria de
Finanças faz
a liberação
do duodécimo

A Secretaria de Estado
das Finanças disponibili-
zou, na manhã dessa sex-
ta-feira (19), o duodécimo
para os Poderes Legislati-
vo, Judiciário, Ministério
Público, Defensoria Públi-
ca e o Tribunal de Contas
(TCE).

O valor que foi liberado é
de R$ 59,719 milhões, sen-
do R$ 25,668 milhões para
o Poder Judiciário, R$
13,369 para o Poder Legis-
lativo, R$ 3,989 milhões
para a Defensoria Pública,
R$ 6,131 milhões para o
TCE, além de R$ 10,563 mi-
lhões para o Ministério Pú-
blico (MP).

DISPONIBILIDADE
O valor distribuído já

está disponível às partes
interessadas. Além dessas
liberações, a Secretaria
também recolheu as con-
signações no valor de R$
22,075 milhões.

A liberação foi antecipa-
da para o dia 19, já que a
data limite é um sábado.

Governo vai
ao Encontro
Estadual da
CUT em JP

Aberto na noite de quinta-fei-
ra (18), no auditório da Reitoria
da Universidade Federal da Pa-
raíba, em João Pessoa, o 10º En-
contro Estadual da Central Úni-
ca dos Trabalhadores - 10º CE-
CUT-PB. Dezenas de sindicalis-
tas discutem políticas públicas
até este sábado. O evento é co-
ordenado pelo presidente da
CUT na Paraíba, Luiz da Silva.
Ele destacou, em pronuncia-
mento, o fato histórico de pela
primeira vez um evento da CUT
na Paraíba contar com as pre-
senças ilustres do governador e
do vice-governador do Estado.

O governador, que compare-
ceu à assembleia de abertura do
encontro acompanhado do
vice-governador e dos secretá-
rios José Ricardo Porto (Casa
Civil) e Giucélia Figueiredo (De-
senvolvimento Humano), afir-
mou que o Partido dos Traba-
lhadores e outros partidos filia-
dos à CUT são parceiros em seu
governo, daí a justificativa de
sua presença ao evento presti-
giando o movimento sindical
que está debatendo vários pro-
jetos de interesse da Paraíba. Ele
lembrou que esta semana rece-
beu uma delegação da CUT e de
vários sindicatos, oportunida-
de em que lhe foi entregue uma
pauta com diversas sugestões
para as ações do Governo.

Josélio Carneiro
REPÓRTERMarina Almeida

DA SECRETARIA DAS FINANÇAS

  BRANCO LUCENA
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Concorrendo com 16 países o Brasil conseguiu emplacar 2
monumentos históricos na final da escolha das 7 Maravilhas
de Origem Portuguesa do Mundo: a Igreja de São Francisco de
Assis da Penitência (1766) e obra-prima de Aleijadinho (Ouro
Preto) e a  Igreja e Convento de São Francisco da Ordem Ter-
ceira (1723) em  Salvador. Pernambuco que estava na lista
inicial das 27 maravilhas não conseguiu eleger entre as 7, a
Ordem Terceira de São Francisco e o Convento de Santo Antô-
nio (ambos no Recife) e o Mosteiro de São Bento (Olinda).  Tam-
bém não conseguiu chegar à final o Santuário do Bom Jesus de
Matozinhos, com os profetas de Aleijadinho, em Congonhas
(MG). Pena que a PB não foi votada para incluir a Igreja e
Convento de São Francisco e a Igreja do Carmo.  Os vitoriosos
foram a Fortaleza de Diu (Índia), Fortaleza de Mazagão (Mar-
rocos), Basílica do Bom Jesus de Goa (Índia), Cidade Velha de
Santiago (Cabo Verde), Igreja de São Paulo (China), e os já
citadas do Brasil (o único que conseguiu eleger duas maravi-
lhas, que era o limite máximo por país. A eleição pela Internet
foi organizado pela “New 7 Wonders Portugal”, a mesma
responsável pela escolha das Novas 7 Maravilhas do Mundo.
Para conferir os monumentos eleitos: www.7maravilhas.pt

Brasil nas 7 Maravilhas
de Origem Portuguesa

Operação São João
vai ter bafômetros

Aparelhos serão usados por equipes do Detran em várias cidades do interior do
Estado. Objetivo é conscientizar motoristas sobre os riscos da mistura álcool e direção

quipes do Detran, forma-
das por funcionários das
divisões de educação para

o trânsito e policiamento foram
deslocadas para várias cidades
do interior do Estado. O objeti-
vo é aproveitar a movimenta-
ção provocada pelos festejos
juninos para realizar uma
campanha educativa sobre os
riscos da mistura de álcool e
direção.

Desde a semana passada, o
Detran passou a usar os bafô-
metros durante as fiscalizações.
Para surpresa da atual admi-
nistração, equipamentos ad-
quiridos no governo passado,
logo após a vigência da chama-
da lei seca, ainda não haviam
sido usados nas ações de poli-
ciamento.

Segundo o diretor de Enge-
nharia de Trânsito, Cristovão
Amaro, a primeira providên-
cia adotada no atual Governo
foi capacitar os servidores para
o uso dos etilômetros. Funcio-
nários lotados nas Divisões de
Policiamento e Educação para
o Trânsito participaram de um
treinamento ministrado por
inspetores da Polícia Rodoviá-
ria Federal e agora estão aptos
a operar os equipamentos.

E

O Detran comprou 12 etilô-
metros e ganhou mais quatro
da AND (Associação Nacional
de Detrans).

Durante a Operação São João, o
Detran vai atuar em parceria com
a Secretaria de Segurança e Defe-
sa Social, com as polícias Civil e
Militar e com a Polícia Rodoviá-
ria Federal. A equipe vai fazer um
trabalho corpo a corpo, conver-
sando com condutores nos bares,
barracas e áreas das festas em ci-
dades como Campina Grande,

Araruna, Guarabira, Bananeiras
e Solânea. Outras cidades ainda
devem ser incluídas no roteiro da
campanha.

A ideia é conscientizar os
condutores da importância de
evitar o consumo de álcool an-
tes de dirigir e mostrar que é
possível encontrar em cada fa-
mília ou em cada grupo alguém
que não beba e que possa ficar
responsável pela condução do
veículo, garantindo a seguran-
ça de todos durante o São João.

Equipamentos serão usados nas ações do Detran em várias cidades

Selecionada com mais nove
estudantes de todo o país, a
aluna do 3° ano do Liceu Pa-
raibano, Flávia Naiara Tabo-
sa Pinheiro, vai representar a
Paraíba em um curso de Au-
diovisual a ser oferecido de 2 a
31 de julho próximo pela Fun-
dação Roberto Marinho, na
sede do Canal Futura, no Rio
de Janeiro. Naiara foi recebi-
da, na tarde da última quarta-
feira (17), pelo secretário de Es-
tado da Educação e Cultura,
Sales Gaudêncio.

Na opinião do secretário, a
escolha de Naiara para parti-
cipar da oficina de produção de
vídeo 'Geração Futura' é um
incentivo aos alunos da rede
pública, "e que esta iniciativa
sirva de exemplo a outros es-
tudantes, na elaboração de
projetos que sirvam para seu
desenvolvimento intelectual".

A aluna foi selecionada com
o projeto denominado 'Curta é
Isso Aí'.

(Janildes Andrade, da Asses-
soria de Imprensa da Educação e
Cultura)

O Projeto Paraíba na Rede,
que prevê a construção do sis-
tema paraibano de assistência
técnica e extensão pesqueira e
aquicola no Estado, foi apresen-
tado para diversas autoridades
participantes do II Seminário
Brasileiro de Extensão Pesquei-
ra, realizado recentemente no
Recife. A demonstração foi fei-
ta pelo autor do projeto, o en-
genheiro de Pesca da Empresa
de Assistência Técnica e Exten-
são Rural da Paraíba (Emater-
PB), Elton Cunha.

O seminário aconteceu no
Salão Nobre da Universidade
Rural de Pernambuco e o foco
principal foi analisar diferen-
tes situações no âmbito da ex-
tensão pesqueira, na perspec-
tiva de estabelecer de uma com-
preensão coletiva sobre o tema
nos dias atuais.

PARAÍBA NA REDE
O projeto envolve recursos

da ordem de R$ 2.395.000,00 e
contempla a formação de
uma equipe técnica multidis-
ciplinar composta por enge-
nheiros de pesca, biólogos, e

zootecnistas. O objetivo é cri-
ar condições de atendimento
aos pescadores produtores na
linha de projetos de financia-
mento, e, principalmente, na
assistência técnica para explo-
ração racional da atividade
pesqueira.

Segundo Elton, o projeto, que
será executado dentro da pró-
pria Emater, vai apoiar os Ter-
ritórios da Cidadania e Forma-
ção de Redes e está alinhado
com a Política Nacional de As-
sistência Técnica e Extensão
Rural (Pnater). A proposta é
beneficiar diretamente 10 mil
pessoas, contribuindo para a
redução da fome e da miséria
de 100 mil paraibanos.

Durante o seminário foram
comemorados os 40 anos da
Extensão Pesqueira no Brasil
e lançado o livro Comunica-
ção, Gênero e Cultura em Co-
munidades Pesqueiras Con-
temporâneas. Participaram
do evento, representantes de
diversos Estados brasileiros.

(Da Assessoria de Comunica-
ção da Emater-PB)

Emater-PB participa do
II Seminário Pesqueiro

Aluna do Liceu
participa de
oficina de vídeo

EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

BRA
O Diário Oficial da União publicou decisão da Agência Na-

cional de Aviação Civil que cassa o atual contrato de conces-
são da companhia aérea BRA, tanto para voos regulares quan-
to para os não regulares (fretamentos). A BRA tem 15 dias
para apresentar o pedido para um novo contrato de conces-
são para voos não regulares. A empresa ainda mantém o Cheta,
principal documento necessário para o funcionamento de uma
companhia aérea no Brasil, mas de toda forma estão suspen-
sas quaisquer operações da empresa.

COSTA CRUZEIROS
A Costa Cruzeiros realizou na ultima terça (16) no Atlântico

Praia Hotel, em Tambaú, um Road Show de treinamento dos
agentes de viagem da PB para melhor comercialização dos cru-
zeiros marítimos da empresa para a próxima temporada.   O
gerente de contas do Grupo Costa, Max Santinelli foi o responsá-
vel pelo treinamento e na ocasião fez entrega de troféus as agên-
cias de viagens da PB que mais venderam os produtos Costa.

TURISMO DAS CATARATAS
Em sua quarta edição, Foz do Iguaçu sediou esta semana o

Festival do Turismo das Cataratas. Agentes de viagens e ope-
radores de turismo tiveram a oportunidade de conhecer os
principais produtos e serviços relacionados ao Destino Igua-
çu no evento que foi realizado no Rafain Palace Hotel. O Festi-
val que tem como um dos patrocinadores a Itaipu Binacional
reuniu mais de 200 expositores tornando-se um dos princi-
pais eventos do setor turístico da Região Sul do Brasil.

POSTO DE INFORMAÇÕES TURÍSTICAS
A Secretaria de Turismo (Setur) desativou o Posto de

Informações Turísticas (Pit) que funcionava na Praia do
Cabo Branco e o transferiu para a Feirinha de Tambaú.
Localizado no box 39, o posto funciona diariamente das
8h às 18 h. Além de oferecer informativos sobre a cidade
de João Pessoa, o Pit também distribui o formulário da
demanda do visitante que vai colher opiniões, sugestões
e críticas de quem nos visita No final do ano será elabo-
rado um documento que irá traçar o perfil do turista,
suas potencialidades e as dificuldades enfrentadas em
nossa cidade. Os outros Postos estão localizados no Cen-
tro Cultural São Francisco, Mercado de Artesanato e Es-
tação Cabo Branco, Ciências, Cultura e Artes.

Rogério Almeida
rogerioalmeidaturismo@gmail.com

* Rogério Almeida É JORNALISTA
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“Paraíba democrática, terra amada”

Paraíba terá 1.510
postos contra a pólio

Campanha Nacional de Vacinação Infantil acontece hoje nos 223 municípios do
Estado com objetivo de imunizar as crianças menores de cinco anos de idade

Essa dá pra Biu!

Martinho Moreira Franco

*Martinho Moreira Franco É JORNALISTA E PUBLICITÁRIO

martinhomoreira.franco@bol.com.br

- Me dá uma cerveja, imbecil!”
Que garçom da velha guarda já não ouviu um pedi-

do nestes termos, e neste tom, em João Pessoa? No
Cassino da Lagoa ainda hoje deve haver uns três ou
quatro. Antigamente havia bem mais, tanto lá como
em outros bares históricos da cidade (e os remanes-
centes não sabem o que andam perdendo atualmen-
te na Espanha). O tratamento virou uma espécie de
bordão, ouvido com algum desconforto, mas sem que
fosse considerado ofensivo ou insultuoso pelo desti-
natário. Os circunstantes adoravam.

Ia contar apenas o milagre, mas vou dizer o santo.
O dono da expressão era Biu Ramos, que a guardava
para distribuir quando já orçado em umas seis cerve-
jas ou cinco doses de uísque ou rum (e ele não sabe o
que anda perdendo atualmente na Espanha). Confor-
me ressalvei, não havia ofensa ou insulto, nem nos
termos nem no tom. Era um bordão, uma marca re-
gistrada e muito apreciada –  talvez nem tanto pelos
garçons, mas pelos companheiros de mesa, com cer-
teza.

A gente apreciava aquilo porque Biu tinha um jeito
muito particular de sublinhar as palavras – mais o “im-
becil” do que a “cerveja” -, batendo na mesa com a
palma ou o dorso da mão: “Ô, imbecil, traz uma cer-
veja aí!”. Ulisses, Chico, Zé Paulo, Xambá ouviam
aquilo sem aparente perturbação. A mesa não se con-
tinha. Virginius ria baixinho, como era do seu estilo,
mas Leônidas dos Santos gargalhava, Paulo Melo pis-
cava o olho, Ipojuca Pontes levantava os óculos escu-
ros, Otinaldo Lourenço desabava com os cabelos em
desalinho. Uma celebração.

Biu anda afastado da noite (e até do dia), mas ele,
sem querer, fez escola – e muito longe daqui, no tem-
po e no espaço. Pois não é que o bar Casa Pocho, lo-
calizado em Cullera, na Espanha, lançou esta semana
uma promoção oferecendo bebida de graça ao cliente
que “insultar” o garçom? E adivinhem qual o “insul-
to” mais ouvido pelos funcionários da casa? Bingo!
Precisamente “Me dá uma cerveja, imbecil!”. Acredi-
tam não? Acessem, então, o Google e pesquisem “Me
dá uma cerveja, imbecil!”. Está lá, com todas as le-
tras, o que Biu e os garçons da velha guarda andam
perdendo de faturar. Ou não é para eles cobrarem di-
reitos autorais? Ainda que esta coluna não faça apolo-
gia de bebidas alcoólicas, eu mesmo cobraria.

oje é o Dia D da Campa-
nha Nacional de Vaci-
nação Infantil. A Paraí-

ba terá 1.510 postos espalha-
dos nos 223 municípios do Es-
tado para imunizar as crian-
ças menores de 5 anos de idade
contra a poliomielite.

O coordenador do Núcleo
de Imunização da Secretaria
de Estado da Saúde, Walter
Albuquerque destacou a im-
portância da mobilização: "A
vacina aplicada de forma in-
discriminada durante a cam-
panha cria uma 'barreira' no
meio ambiente e protege não
só a criança que recebeu o
imunizante, como também as
outras que não foram vacina-
das, ou seja, protege toda a co-
letividade".

Ele disse que quando a vaci-
na é aplicada na rotina, a pro-
teção é individual e fica prati-
camente restrita à pessoa que
foi imunizada. "Quanto mais
crianças receberem a vacina
num curto espaço de tempo,
maior será a 'barreira de pro-
teção' no meio ambiente.

A criança que recebe o imu-
nizante, em um período de 10 a
15 dias, expele o vírus vacinal
pelas fezes e por via oral. Esse
vírus se espalha no meio ambi-
ente e, a partir daí, cria-se a
barreira de proteção.

Uma criança ou até mesmo
um adulto que não foi imuni-
zado adquire esse vírus por via
oral e, de forma indireta, tam-
bém fica protegido contra a
doença", explicou Walter.

Ele disse, também, que a Pa-
raíba é um dos poucos estados
do Brasil a repassar, integral-
mente, para os municípios os
recursos financeiros destina-
dos às campanhas de vacina-
ção, que são enviados pelo Mi-
nistério da Saúde.

Este é o 29º ano da Campa-
nha Nacional de Vacinação
contra a poliomielite e o 20º
sem a doença no país. O último
caso no Brasil foi registrado em
1989 no município de Sousa-PB.
A meta estabelecida pelo MS é
imunizar, pelo menos, 95% das
316 mil crianças menores de 5
anos contra a pólio. O Dia D vai
mobilizar 4.223 profissionais
de saúde.

H

Crescem denúncias de
erro médico no Estado

O número de processos por
erro médico recebidos pelo
Superior Tribunal de Justiça
(STJ) triplicou nos últimos seis
anos. De 2002 até o fim do ano
passado, o volume de ações
passou de 120 para 398, se-
gundo a assessoria de impren-
sa do Tribunal.

Porém, nem todo mau resul-
tado é sinônimo de erro, mas
essa é uma dúvida que assom-
bra médico e paciente quando
algo não esperado acontece no
tratamento ou em procedimen-
tos cirúrgicos. O Conselho Re-
gional de Medicina da Paraíba
(CDRM) admite que, no caso
específico da Paraíba a falta de
condições de trabalho existen-
tes em determinados hospitais,
mais especificamente nos mu-

nicípios do interior contribuem
para os casos de denúncia.

Nos últimos seis anos, a
quantidade de processos envol-
vendo erro médico que chega-
ram à Corte aumentou 200%.
Em 2002, foram 120 processos.
Até o final do mês de outubro
do ano passado, já eram 360
novos processos autuados por
esse motivo, a maioria recur-
sos questionando a responsa-
bilidade civil do profissional.

Segundo o presidente do
CRM-PB, Dalvelio de Paiva Ma-
druga, em nosso Estado as de-
núncias mensais passaram de
6 para 10, sendo essas na maio-
ria das vezes, reclamações que
dizem respeito a ineficiência
nos serviços prestados pelos
hospitais. Portanto, "isso não ca-
racteriza erro médico e sim da
ineficiência da instituição hos-
pitalar", informou.

Dalvelio revelou que em casos
de denúncias, os motivos devem
ser analisados com muita cau-
tela e prudência para que se pos-
sa separar "erro médico" do
"mau resultado". Portanto,
como a medicina é uma profis-
são a serviço da saúde do ser
humano e que lida com a vida
humana, sendo muitas dessas
enfermidades delicadas onde a
recomendação médica deve ser
seguida a rigor, quando não, os
resultados são desfavoráveis.

"Nesses casos específicos o
paciente não poderá culpar o
médico pelo insucesso no tra-
tamento a doença", revela Dr.
Dalvelio de Paiva. Em casos de

Casos devem ser analisados
com muita cautela e prudência

denúncia as pessoas devem
procurar a Corregedoria do
CDRM, na sede do órgão, que
fica localizado na Avenida Pe-
dro II, nº 1.335, no bairro de Ja-
guaribe, em João Pessoa.

Neste setor, a pessoa será ori-
entada por profissionais para
posterior encaminhamento e
medidas cabíveis ao caso, dando
assim início a uma sindicância.
Segundo o presidente do CDRM
somente este ano na Paraíba, já
foram instauradas 65 sindicân-
cias em todo o Estado, estando elas
agora em processo e apreciação
para serem encaminhadas pos-
teriormente ao seu destino final.

Teresa Duarte
REPÓRTER

Vacinação contra
a pólio acontece
hoje na Capital e

no interior

SAIDEIRAS
O paciente encontra o médico no barzinho e per-

gunta:
- Doutor, cerveja causa diminuição da memória?
E o médico:
- Que eu me lembre, não.

* * *
O perigoso assaltante adentra ao bar e, aos ber-

ros, aponta um enorme 38 para o garçom:
- Mãos ao álcool!

* * *
E o bêbado que foi fazer exame de sangue e deu

JB positivo?
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Artesanato
Primeiro dia de funcionamento
do 10º Salão de Artesanato de
Campina Grande faturou R$
250 mil e já recebeu 25 mil
pessoas que, em sua maioria,
são turistas que vieram para os
festejos  do Maior João do
Mundo

O
deve gerar R$ 1 milhão em venda

10º Salão de Artesanato da Pa-
raíba, realizado em Campina
Grande, dentro da programação

do Maior São João do Mundo, deve ge-
rar algo em torno de R$ 1 milhão em
vendas, de acordo com avaliação feita
pela gestora do setor, Marielza Rodri-
guez Targino de Araújo. A expectativa
positiva do empreendimento foi feita
com base na avaliação dos primeiros
dias de funcionamento do salão, quan-
do já foram feitas vendas no valor de
R$ 250 mil.

O 10º Salão de Artesanato da Paraíba
já recebeu a visita de mais de 25 mil pes-
soas, a maioria turistas que começam a
invadir Campina Grande e região para
os festejos juninos. "Já vendemos cerca
de R$ 250 mil nos primeiros dias de fun-
cionamento do salão, e devemos tripli-
car esse valor devido ao grande movi-
mento que acontece esta semana, quan-
do a festa junina vive seu maior momen-
to", comentou.

Ela também destacou o projeto da ar-
quiteta Sandra Moura e dos decorado-
res Dada Santana, Renéu Melo e Sereco,
"que conseguiram dar um novo visual
ao local e com isso o trabalho está sendo
muito elogiado por todos, principalmen-
te os turistas", disse, acrescentando que
os artesãos vivem um clima de muita
expectativa nas vendas e mantém con-
tatos diretos com os turistas e pessoas
da região, no sentido de conversar sobre
como é feito o trabalho, quais materiais
são usados e o que representam as pe-
ças, entre outros assuntos.

VITRINE
A gestora do 10º Salão de Artesanato

da Paraíba, Marielza Rodriguez Targi-
no de Araújo, disse que o empreendi-
mento é uma vitrine da produção anual
dos artesãos, já que eles passam 12 me-
ses elaborando peças, melhorando a
qualidade dos produtos, criando emba-
lagens e etiquetas e inovando nos pro-
dutos que são mostrados durante o
evento, que acontece dentro do Maior São
João do Mundo, em Campina Grande.

Segundo ela, "o salão é uma grande
oportunidade dos artesãos demonstra-
rem seus produtos e mais do que ven-
derem nessa época, tem uma grande
chance de fazer contatos com lojistas
de várias regiões do país para fechar
negócios futuros".

PROGRAMA
Ao comentar sobre o apoio do Gover-

no ao empreendimento, Marielza Targi-
no disse que o programa é uma verda-
deira ação governamental, que tem o
maior interesse em apoiar o evento, ten-

do ainda apoio financeiro do Sebrae/PB,
através do Programa das Micro e Peque-
nas Empresas e de outros parceiros.

Apesar de alguns acharem que o salão
não iria se realizar este ano, por conta
da mudança de governo, a realização do
empreendimento foi garantida, e, além
de gerar emprego e renda, o evento ain-
da proporciona ações de capacitação e
de mercado para os artesãos, que assim
melhoram sua qualidade de vida e de
renda mensal.

"Nós temos uma visão de negócios.
Não trabalhamos com assistencialismo.
O artesão é um empreendedor e o arte-
sanato é um negócio lucrativo que gera
renda para muitas famílias em diversas
comunidades da Paraíba", afirmou Ma-
rielza Targino, dizendo também que o
artesão é o protagonista da situação. "Ele
investe, é capacitado e realiza negócios
presentes e futuros", comentou.

Artesãos vivem expectativa positiva sobre a comercialização das peças que estão sendo muito elogiadas pelos turistas que visitam o salão

Artesanato de várias tipologias são produzidas por artistas de várias regiões do Estado
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Aqueles atos secretos

Sitônio Pinto

*Sitônio Pinto É JORNALISTA, ESCRITOR, PUBLICITÁRIO E
MEMBRO DO IHGP E ACADEMIA PARAIBANA DE LETRAS

sitoniopinto@gmail.com

Durante a recente e indecente
ditadura militar, inventaram um
dispositivo legal chamado "de-
creto secreto", que podia ser bai-
xado a qualquer hora do dia ou
da noite pelo gorila de plantão na
presidência da República. Isso
sem que ninguém visse ou sou-
besse, ou dele tomasse conheci-
mento mesmo por ouvir dizer.
Um abuso que contraria um prin-
cípio universal e fundamental do
Direito: o princípio da publicidade. Reza a Constituição Bra-
sileira que a ninguém é dado alegar ignorância da lei. Como é
que o cidadão pode obedecer ou transgredir a um decreto
secreto, se ele não sabe do que trata?

Esse e outros vícios da ditadura foram herdados pelas
instituições brasileiras, mesmo após a promulgação da Cons-
tituição de 1988, efeméride em que muitos vêem o fim da dita-
dura iniciada em 1964, que tanto infelicitou o povo brasileiro
- e até outros povos, pois influenciou e estimulou os gorilas
dos países vizinhos a deflagrar seus golpes. Naqueles tempos,
a América do Sul era o continente do sistema solar em que
havia mais gorilas por metro quadrado.

Um dos vícios herdados pelos nostálgicos da ditadura mili-
car veio à tona recentemente: os "atos secretos" do Senado,
perpetrados a mancheias pela diretoria daquele parlamento
burguês. São milhares, dezenas de milhares, cometidos nos
últimos anos. Anuncia-se que será realizada uma auditoria
pelo Ministério Público, o Tribunal de Contas da União e, a se
confirmar, a Fundação Getúlio Vargas. Torçamos para que
tudo não se transforme numa enorme pizza. A princípio, qui-
seram negar o escândalo. Mas a seboseira veio à tona, como os
corpos passageiros do Airbus. Agora, é recolher os destroços
do sinistro.

Que vergonha, hein? Logo no parlamento sênior. O vício
vem de longe, envolvendo outros mandatos, outras diretori-
as da casa-grande do Brasil. Só admitiram a maracutaia quan-
do não se podia mais esconder o malfeito. Nomearam uma
multidão de apaniguados para ganhar salários marajás na
moleza, sem trabalhar. Tinha gente morando no exterior ga-
nhando o dinheiro pago com o tributo do povo, o imposto
arrancado às tripas dos pobres.

Outra casa legiferante que está a precisar de uma devassa é
a Assembléia Legislativa da Paraíba. Há suspeitas de que aque-
la casa alberga cerca de 50 mil funcionários, grande parte dos
quais nomeados por meio de atos mais ou menos secretos,
sem publicidade, bastando ao apaniguado apresentar ape-
nas uma conta bancária, para onde vai o salário do marajá. E
o vício vem de longe, de velhos e bons tempos, como no Sena-
do. Denunciei isso ao Ministério Público do Trabalho, que re-
passou a incumbência da investigação para o Ministério Pú-
blico Estadual, que abriu Ação Civil Pública. Mas é muita
areia para o caminhão do MP do Estado. Devassa como essa
tem de ser feita pela autoridade federal, com a PF e auditores
federais.

Agora, um naipe deputados está aplicando todo o rigor na
análise de uma proposta de empréstimo que o Executivo plei-
teou junto ao BNDES, proposta já aprovada pelo banco. Os
mesmos deputados que aprovaram dúzia e meia de mensa-
gens do governo anterior em apenas um expediente, o que me
fez mover uma Ação Popular contra o escandaloso espalha-
fato, junto com o comunista Simão Almeida, ex-presidente do
PCdoB e ex-participante da guerrilha do Araguaia, e o irmão
Lúcio Flávio, ex-grão-mestre da maçonaria. Uma frente am-
pla contra a corrupção.

Diferenciais de peças artesanais se destacam em novos boxes que exibem divisão específica para cada produto

Artesãos elogiam o novo espaço
Falando em nome dos profissi-

onais do artesanato, a presidente
da Federação dos Artesãos e Ar-
tesãs da Paraíba, Julieta de Lour-
des Estevão Lopes, disse que faz
"uma avaliação maravilhosa do
espaço, que é muito amplo e pro-
porciona negócios para todos,
além de gerar oportunidades de
contatos diretos dos artesãos
com seus clientes".

Atuando com macramé, que é
a arte de dar nós, Julieta de Lour-
des disse que os locais de vendas
foram bem divididos, cada setor
com uma categoria de acordo com
a arte de cada um, e isso também
foi importante porque os clientes
não sentem dificuldade de encon-

trar o que querem ou tem ideia de
comprar. Ela também destacou a
ação do Governo do Estado, que
apesar  do pouco tempo e dos co-
mentários de que não iria promo-
ver o evento, garantiu a realiza-
ção do 10º Salão de Artesanato
da Paraíba, que este ano está sen-
do considerado o melhor de to-
dos em termos de venda e negó-
cios futuros.

Outra artesã que também fez
avaliação positiva do empreen-
dimento foi Maria de Lourdes Di-
niz da Silva, que trabalha com
escultura em madeira. Ela era
uma pessoa que achava que o sa-
lão não iria acontecer. "O Gover-
no do Estado está de parabéns por

garantir o evento, que para nós é
fundamental, já que muitos aqui
sobrevivem do artesanato e sus-
tentam suas famílias com esse
trabalho. Tudo está muito bom.
Está ótimo e acho que vai melho-
rar mais ainda", comentou.

Para Josefa Oliveira, que atua
na região de Ingá e trabalha com
labirinto, este ano o Salão de Ar-
tesanato está sendo o melhor de
todos. "Há quatro anos que parti-
cipo e acho que este ano é o me-
lhor. Tá tudo muito bem organi-
zado. O Governo está mesmo de
parabéns por garantir nosso es-
paço de trabalho. Já vendi bas-
tante, mas tenho certeza que vou
vender muito mais", afirmou.

Esses e outros

vícios da ditadura

foram herdados

pelas instituições

brasileiras...
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PODER JUDICIARIO
JUSTI19A FEDERAL DE PRIMEIRO GRAU SUBSEÇÃO JUDICIARIA DE

CAMPINA GRANDE/PB F6RUM JUIZ FEDERAL NEREU SANTOS – 4ª VARA Rua
Edgard Vilarim Meira, s/n Bairro da Liberdade

Campina Grande/PB - Fone: (83) 2101-9132 - Fax: (83) 2101-9131
EDITAL DE INTIMAÇÃO N° Edi. 004.000013-7/2009
(PRAZO DE 20 DIAS)
CUMPRIMENTTO DE SENTENÇA N°.2007.82.01.000089-0 - Classe: 229

AUTOR(A)(ES): CAIXA ECONOMICA FEDERAL - CEF
RE(U)(S): TEREZA CECILIA PRAXEDES ALVES

O DOUTOR EMILIANO ZAPATA DE MIRANDA
LEITAO, Juiz Federal da 4a Vara da Seção Judiciária
da Paraíba, em virtude da lei, etc.

Faz saber aos que o presente edital virem, noticia dele tiverem ou interessar possa,
que, perante este Juízo Federal, se processam os autos da CUMPRIMENTO DE SEN-
TENCA no 2007.82.01.000089-0, Classe 229, promovida por CAIXA ECONOMICA FE-
DERAL - CEF contra TEREZA CECILIA PRAXEDES ALVES, e, por se encontrar(em) o
réu TEREZA CECILIA PRAXEDES ALVES, CPF NO 142.107.094-33, em lugar incerto
e não sabido, conforme consta dos autos, a expedido o presente edital de intimação, sendo
o mesmo afixado na sede deste juízo, publicado uma vez no Diário da Justiça do Estado
e duas vezes no jornal local de grande circulação, mediante o qual fica(m) intimado(s)
o(s) executados(s) acima mencionado(s), para que, no prazo de 15 (quinze) dias,
providencie(m) o pagamento do montante da divida no valor de R$ 16.212,50 (dezesseis
mil, duzentos e doze reais e cinqüenta centavos), sob pena de multa, desde logo imposta,
de 10% (dez por cento) sobre o valor da obrigação, advertindo-Ihe(s) de que, caso o
pagamento seja parcial, a multa incidira sobre o restante da divida, nos termos do art. 475-
7, § 4.0, do CPC e penhora em tantos bens quantos bastem a satisfação da obrigação. Não
sendo paga a quantia devida no prazo referido acima, ficam fixados, desde logo, os ho-
norários advocatícios da execução da obrigação por quantia certa, na forma do art. 20, §
40, do CPC, em 10% (dez por cento) do valor da divida executada acrescida da multa
indicada acima. Dado e passado nesta cidade de Campina Grande, Estado da Paraíba, em
10 de junho de 2009. Eu, FABIO LACERDA DE CASTRO MARTINS, Analista Judiciário,‘
o digitei. Eu, Hildebrando de Souza Rodrigues, Diretor da Secretaria da 4a Vara, o conferi
e subscrevo, de ordem da MM. Juiz Federal.

PODER JUDICIARIO
JUSTIIÇA FEDERAL DE PRIMEIRO GRAU SUBSEÇAO JUDICIARIA DE

CAMPINA GRANDEIPB FORUM JUIZ FEDERAL NEREU SANTOS - 4a VARA Rua
Edgard Vilarim Meira, s/n Bairro da Liberdade

Campina Grande/PB - Fone: (83) 2101-9132 - Fax: (83) 2101-9131
EDITAL DE INTIMAÇAO Nº EDI 0004.000012-212009
(PRAZO DE 20 DIAS)
CUMPRIMENTO DE SENTENÇA N°.2001.82.01.006697-6 - Classe: 229
AUTOR(A)(ES): CAIXA ECONOMICA FEDERAL - CEF
RE(U)(S): WELLINGTON ALVES DE SOUSA
O DOUTOR EMILIANO ZAPATA DE MIRANDA LEITAO, Juiz Federal da 4a Vara

da Seção Judiciária da Paraíba, em virtude da lei, etc.faz saber aos que o presente edital
virem, noticia dele tiverem ou interessar possa, que, perante este Juízo Federal, se pro-
cessam os autos da CUMPRIMENTO DE SENTENCA no 2001.82.01.006697-6, Classe
229, promovida por CAIXA ECONOMICA FEDERAL - CEF contra WELLINGTON AL-
VES DE SOUSA, e, por se encontrar(em) o réu WELLINGTON ALVES DE SOUSA, CPF
NO 591.213.354-00, em lugar incerto e não sabido, conforme consta dos autos, a expedido
o presente edital de intimação, sendo o mesmo afixado na sede deste juízo, publicado uma
vez no Diário da Justiça do Estado e duas vezes no jornal local de grande circulação,
mediante o qual fica(m) intimado(s) o(s) executados(s) acima mencionado(s), para que,
no prazo de 15 (quinze) dias, providencie(m) o pagamento do montante da divida no valor
de R$ 8.940,95(oito mil, novecentos e quarenta reais e noventa e cinco centavos), acres-
cida, se for o caso, das custas complementares pagas, sob pena de multa, desde logo
imposta, de 10% (dez por cento) sobre o valor da obrigação, advertindo-Ihe(s) de que,
caso o pagamento seja parcial, a multa incidira sobre o restante da divida, nos termos do
art. 475-3, § 4.0, do CPC e penhora em tantos bens quantos bastem a satisfação da
obrigação. Dado e passado nesta cidade.,d~e..Campina Grande, Estado da Paraíba, em
02 de junho de 2009 Eu FABIO LACERDA DE CASTRO MARTINS, Técnico Judiciário,
V digitei. Eu, Hildebrando de Souza Rodrigues, Diretor da Secretaria da 4a Vara, o conferi
e subscrevo, de ordem da MM. Juiz Federal.

HILDEBRANDO DE SOUZA RODRIGUES
Diretor de Secretaria da 4ª Vara

GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA
SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE
SERVIÇO DE VERIFICAÇÃO DE ÓBITOS E
ESCLARECIMENTO DE CAUSA MORTIS

COMUNICADO
Encontram-se no Serviço de Verificação de Óbitos de João Pessoa dois corpos,

sendo um do sexo masculino, cor parda, cabelos crespos, com 1,70m de altura, 50kg e
demais dados ignorados. O outro é do sexo feminino, identificado como Maria José da Silva,
39 anos, brasileira, solteira, cor parda, natural de Itambé/PE, moradora de rua.

Os corpos esperam por reclamações de familiares ou desfecho de acordo com a Lei
8.501 de 30 de novembro de 1992, em vigor.

João Pessoa, 27 de maio de 2009

Serviço de Verificação de Óbitos de João Pessoa
Cidade Universitária, UFPB, Campus I

Tel. (83) 3218-7371

GOVERNO
DA ESTADO

Responsavel.: ANTONIA RODRIGUES
AP103A
CPF/CNPJ....: 589434474-34
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$  370,00
Cedente.....: CONDOMINIO RES PRINCI-
PE DE GRANADA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FE-
DERAL AG.: 0037 -  JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 037579
Responsavel.: ANTONIO VICENTE DOS
SANTOS
CPF/CNPJ....: 373988734-68
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  259,24
Cedente.....: SIDNEY C DORE IND REFR
LTDA
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG.
JOAO PESSOA -  JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 034438
Responsavel.: JOSE ARIST FIGUEIREDO
JUNIOR
CPF/CNPJ....: 004971645/0001-22
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$2.623,14
Cedente.....: GRENDENE S A
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG.
JOAO PESSOA -  JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 037196
Responsavel.: JOSE ARIST FIGUEIREDO
JUNIOR
CPF/CNPJ....: 004971645/0001-22
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$4.359,56
Cedente.....: GRENDENE S A
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG.
JOAO PESSOA -  JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 037198
Responsavel.: JOSE ARIST FIGUEIREDO
JUNIOR
CPF/CNPJ....: 004971645/0001-22
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$4.428,56
Cedente.....: GRENDENE S A
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG.
JOAO PESSOA -  JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 037199
Responsavel.: JOSE TAVARES DE OLIVEI-
RA
CPF/CNPJ....: 738830344-87
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  426,00
Cedente.....: J M DIESEL COM PECAS E
SERVICOS LTD
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FE-
DERAL AG.: 0037 -  JOAO PESSOA-PB

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E

REGISTRAL
Rua Cândido Pessoa, 31
Pessoa - Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O

 E D I T A L

Protocolo...: 2009 - 037583
Responsavel.: MARIA DAS GRACAS MO-
REIRA DA SILVA
CPF/CNPJ....: 441902044-04
Titulo......: CED CRED BANCAR
R$1.091,76
Cedente.....: BANCO VOLKSWAGEN S/A
Apresentante: BANCO VOLKSWAGEN S/A
Protocolo...: 2009 - 036531
Responsavel.: NEOFACE-JOSE LACET DE
LIMA JUNOR
CPF/CNPJ....: 002827016/0001-06
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  102,00
Cedente.....: SERQUIP TRATAMENTO DE
RESIDUOS PB L
Apresentante: BANCO ABN AMRO REAL
S/A AG CENTRO -  JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 037475
Responsavel.: SOMAK COM DE MATERI-
AIS P/ ESCR
CPF/CNPJ....: 007534034/0001-05
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  452,90
Cedente.....: SUPERFITAS I COM FIT
ADES LTDA
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO
PESSOA -  JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 036233
Responsavel.: WEDSON BISPO DA SILVA
ME
CPF/CNPJ....: 008513601/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  297,83
Cedente.....: PLASFIL PLASTICOS FIRMES
LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 -  JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 035807
Responsavel.: WEDSON BISPO SILVA
CPF/CNPJ....: 008513601/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  535,50
Cedente: ARCELORMITTAL BRASIL S/A
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA -  JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 035935

Em razao de que os supracitados devedores
nao  foram encontrados ou se recusaram a
aceitar a devida intimacao, em obediencia ao
Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, intimo
as pessoas fisicas e juridicas  acima citadas
a virem pagar, ou darem por escrito  as  ra-
zoes  que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto
a rua Candido Pessoa No.31, nesta Cidade,
no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir
desta data,  sob  pena  de  serem  os  referidos
titulos PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  20/06/2009
--------------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO
DE BRITO
 - Titular -

INDÚSTRIA ALIMENTÍCIA 3 DE MAIO S/A
CNPJ: 09.212.234/0001-77

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
(CONVOCAÇÃO)

São convidados os senhores acionistas a se reunirem em Assembléia Geral Extra-
ordinária, na sede social na Praça João Pessoa, nº 34, Centro – Belém/PB, ás 10:00 Horas,
do dia 01 de julho de 2009, a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

a) - Eleição da Diretoria para o Triênio 2009/2012; e b) - Outros assuntos de inte-
resse da Sociedade.

Sem mais a tratar,
Belém/PB, 19 de junho de 2009.

Aline Barbosa de Lima - Diretora Presidente

SECRETARIA DA INFRA-ESTRUTURA
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE  LICITAÇÃO

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA PARAÍBA - DER/PB,
sediado à Av. Min. José Américo de Almeida s/n, nesta capital, torna público que realizará,
na sala da Comissão Permanente de Licitação (CPL), as seguintes licitações do tipo Menor
Preço:

Os respectivos Editais encontram-se à disposição dos interessados na CPL, onde
também outras informações poderão ser obtidas, nos dias úteis, das 14:00 às 18:00 horas,
de segunda a quinta  e de 07:00 às 13:00 horas na sexta, dos dias úteis. Informações pelos
telefones (83) 3216 2813 e (83) 3216 2853.

João Pessoa, 19 de junho de 2009.
Eng.ª  Maria das Graças  Soares  de  O.  Bandeira

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS – PBGÁS
COMISSÃO DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA Nº. 001/09
Registro CGE Nº. 09-00145-1

A COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS – PBGÁS, através da Comissão de Licitação
constituída pela Decisão DE PRE 021/08, de 29/12/2008, torna público para conhecimento
dos interessados a realização da licitação na modalidade CONCORRÊNCIA Nº. 001/09,
regida pela Lei Federal Nº 8.666/93 e suas alterações. Data de Recebimento e Abertura das
Propostas: 03/08/2009, às 09h00min, cujo objeto é a aquisição de equipamentos de infor-
mática (infra-estrutura de TI), licenças de software de virtualização, virtual center e serviços
de implementação do ambiente virtualizado nos servidores. O Edital e seus respectivos
anexos poderão ser examinados no endereço eletrônico da PBGÁS - http://
www.pbgas.pb.gov.br, ou na Comissão de Licitação, no endereço mencionado no preâmbulo
do Edital, a partir da data de sua publicação, nos dias úteis, de 08h00min às 11h30min e de
14h00min às 17h30min, e obtido mediante a apresentação de comprovante de depósito
bancário no valor de R$ 50,00 (cinquenta reais), efetuado na Caixa Econômica Federal,
Agência nº 0729, Conta Corrente nº 1.344-5, Operação 003, em favor da PBGÁS,  corres-
pondentes ao custo de reprodução, a partir da data de sua publicação. João Pessoa, 19 de
junho de 2009.

ISABELA ASSIS GUEDES
Presidente da Comissão de Licitação

COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS – PBGÁS
COMISSÃO DE LICITAÇÃO

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº. 004/09

Registro CGE Nº. 09-00071-8
De acordo com o Relatório Final da Comissão de Licitação, Homologo o proces-

so licitatório e adjudico o seu objeto à empresa TECMÁSTER SÉRVIÇOS TÉCNICOS
LTDA, com proposta no valor de R$ 278.611,00 (duzentos e setenta e oito mil, seiscentos
e onze reais).

João Pessoa, 19 de junho de 2009.
MANOEL DE DEUS ALVES

Diretor Presidente

COMISSÃO ESPECIAL DE LICITAÇÃO
AVISO DE HABILITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 010/09
Nº. do Registro da CGE – 09.60060-4

A SECRETARIA DE ESTADO DA INFRA-ESTRUTURA, através da Comis-
são Especial de Licitação, leva ao conhecimento dos interessados o resultado
do Julgamento de Habilitação da TOMADA DE PREÇOS N° 010/09, cujo objeto
é a RECUPERAÇÃO DA RODOVIA PB–382, TRECHO: PB–372/SÃO JOSÉ DE
CAIANA/PB-366, NESTE ESTADO. Empresas HABILITADAS: Construtora Santa
Lúcia Ltda e a MK Construções Ltda. Fica determinado o dia 29 de junho de
2009, às 14:00 horas, no mesmo local, para à abertura das PROPOSTAS DE PRE-
ÇOS das Empresas HABILITADAS.

João Pessoa, 18 de junho de 2009.
VINICIUS LONDRES DA NÓBREGA FILHO

Presidente da CEL

COMISSÃO ESPECIAL DE LICITAÇÃO
AVISO DE HABILITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 019/09
Nº. do Registro da CGE – 09.60063-9

A SECRETARIA DE ESTADO DA INFRA-ESTRUTURA, através da Comissão
Especial de Licitação, leva ao conhecimento dos interessados o resultado do Jul-
gamento de Habilitação da TOMADA DE PREÇOS N° 019/09, cujo objeto é a RECU-
PERAÇÃO DA BARRAGEM VENÂNCIO (SÃO GONÇALO), no município de cubati -
PB . Empresa HABILITADA: Construdantas – Construção e Incorporação Ltda. Fica
determinado o dia 29 de junho de 2009, às 16:00 horas, no mesmo local, para à
abertura das PROPOSTAS DE PREÇOS das Empresas HABILITADAS.

João Pessoa, 18 de junho de 2009.
VINICIUS LONDRES DA NÓBREGA FILHO

Presidente da CEL

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS METALÚRGICAS,
MECÂNICAS E DE MATERIAL ELÉTRICO DO ESTADO DA PARAÍBA CNPJ nº 09.362.302/
0001-84, Rua da República, 830 – Centro – João Pessoa/PB. ELEIÇÕES SINDICAIS -
AVISO. Em conformidade com Art. 41 do Estatuto que será realizada eleição no dia 11 de
Setembro de 2009 na sede desta entidade, com urna itinerante no endereço acima mencio-
nado, para composição da Diretoria, do Conselho Fiscal, Delegado Representante Junto a
Federação e Suplentes da Diretoria do Conselho Fiscal e dos Delegados representante
junto à Federação. O prazo para registro de chapas será de 05 dias a contar da data de
publicação deste aviso, os registros de chapas devem ser apresentados na Secretaria desta
Entidade no horário das 08h00min às 11h30min e das 13h30min às 17h00min. O Edital de
Convocação da eleição encontra-se afixado na sede do Sindicato. João Pessoa(PB), 19 de
Junho de 2009. Francisco de Assis da Silva – Presidente.

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO PARA PREGÃO PRESENCIAL N° 041/2009

O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Ad-
ministração, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/
02 e alterações, pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do
Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação
na sede deste órgão, situada a rua João da Mata S/N,  Palácio dos Despachos/Vice-Gover-
nadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  08/07/2009 às 09:00 horas para:

Aquisição de produtos asfálticos, através do registro de preços, destinado ao DER-
Departamento de Estradas de Rodagem,  conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação
da Central de Compras, no endereço acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov.br.

 REG. CGE Nº - 09-00144-3
João Pessoa, 18 de junho de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO PARA PREGÃO PRESENCIAL N° 090/2009

O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Ad-
ministração, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/
02 e alterações, pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do
Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação
na sede deste órgão, situada a rua João da Mata S/N,  Palácio dos Despachos/Vice-Gover-
nadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  06/07/2009 às 09:00 horas para:

Aquisição de bolsa de sangue e transferência, através do registro de preços, desti-
nado ao HEMOCENTRO,  conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação
da Central de Compras, no endereço acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov.br.

 REG. CGE Nº - 09-00139-5
João Pessoa, 18 de junho de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO PARA PREGÃO PRESENCIAL N° 114/2009

O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Ad-
ministração, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/
02 e alterações, pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do
Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação
na sede deste órgão, situada a rua João da Mata S/N,  Palácio dos Despachos/Vice-Gover-
nadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  03/07/2009 às 09:00 horas para:

Locação de aeronave tipo jato executivo, através do registro de preços, destinado a
SEAD, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação
da Central de Compras, no endereço acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov.br.

 REG. CGE Nº - 09-00147-7
João Pessoa, 18 de junho de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS
AVISO DE LICITAÇÃO  - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00009/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada
na Rua Projetada, S/N - Centro - São Domingos - PB, às 09:00 horas do dia 03 de Julho de
2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de ma-
teriais permanentes destinados a Secretaria de Saúde do Município de São Domingos. Infor-
mações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

São Domingos - PB, 19 de Junho de 2009
EUDES LEITE DE SÁ JUNIOR

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS
AVISO DE LICITAÇÃO  - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00010/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio,
sediada na Rua Projetada, S/N - Centro - São Domingos - PB, às 10:30 horas do dia 03 de
Julho de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Forne-
cimento parcelado de gêneros alimentícios, destinados a manutenção de diversas Secre-
tarias do Município. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no
endereço supracitado.

São Domingos - PB, 19 de Junho de 2009
EUDES LEITE DE SÁ JUNIOR

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS
AVISO DE LICITAÇÃO  - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00011/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio,
sediada na Rua Projetada, S/N - Centro - São Domingos - PB, às 13:30 horas do dia 03 de
Julho de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Forne-
cimento parcelado de carnes e frango, destinados a manutenção da Secretaria de Educação
do município. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço
supracitado.

São Domingos - PB, 19 de Junho de 2009
EUDES LEITE DE SÁ JUNIOR

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS
AVISO DE LICITAÇÃO  - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00012/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio,
sediada na Rua Projetada, S/N - Centro - São Domingos - PB, às 14:00 horas do dia 03 de
Julho de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contra-
tação de serviços de Assessoria Técnica para elaboração de projetos e acompanhamento
de Programas junto a Secretaria de Saúde do Município. Informações: no horário das 08:00
as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

São Domingos - PB, 19 de Junho de 2009
EUDES LEITE DE SÁ JUNIOR

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA
AVISO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇO Nº 00012/2009

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, se-
diada na Rua Professor Moreira, 21 - Centro - Araruna - PB, às 15:00 horas do dia 09 de
Julho de 2009, licitação modalidade Tomada de Preço, do tipo menor preço, para: Execução
do Acesso ao Santuário Nossa Senhora de Fátima - Araruna/PB. Recursos: previstos no
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posterio-
res. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supra-
citado. Telefone: (083) 3373-1010. Email: prefeitura.araruna@yahoo.com.br

Araruna - PB, 18 de Junho de 2009
UBIRATAN BATISTA DA SILVA

 Presidente da Comissão
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JSA INDÚSTRIA DE ESQUADRIAS LTDA – CNPJ/CPF Nº 08.314.464/0001-84, torna
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a
Licença de Operação nº 1031/2009 em João Pessoa, 15 de junho de 2009 – Prazo: 730 dias.
Para a atividade de: Fabricação de Esquadrias de Madeira (portas, janelas e forras), na
Rua: Maria Presotto Pucci Nº 160 Distrito Industrial Município: JOÃO PESSOA – UF: PB.
Processo: 2009-000633/TEC/LO-0129.

CLEUMY BRAGA DA GAMA ME – CNPJ/CPF Nº 10.948.040/0001-13, torna público que
a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de
Operação nº 946/2009 em João Pessoa, 3 de junho de 2009 – Prazo: 730 dias. Para a
atividade de: Comércio Varejista de Madeiras, na Praça Quinze de Novembro – Nº 21
Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2008-007014/TEC/LO-2049.

ART MATERIAL E CONSTRUÇÃO LTDA. - CNPJ/CPF Nº 08.976.931/0001-31, torna
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a
Licença de Operação nº 975/2009 em João Pessoa, 8 de maio de 2009 – Prazo: 730 dias.
Para a atividade de: Comercio Varejista de Material para construção, na Rua: São José Nº
45 Fagundes. Município: LUCENA – UF: PB. Processo: 2009-002218/TEC/LO-0499.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS 

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00024/2009
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada

na Rua Coronel Juvêncio Carneiro, 253 - Centro - Cajazeiras - PB, às 09:00 horas do dia 03 de
Julho de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contrata-
ção de clinica médica especializada para realização de cirurgia ambulatorial em aparelho
visual. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02
e Decreto Municipal nº 012/2009. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias
úteis, no endereço supracitado.Telefone: (083) 35314383.

Cajazeiras - PB, 19 de Junho de 2009
JOSÉ CAVALCANTE DE SOUSA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE VIEIRÓPOLIS
AVISO DE LICITAÇÃO  - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00014/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada
na Rua Antonio Moreira Pinto, 16 - Centro - Vieiropolis - PB, às 14:00 horas do dia 06 de Julho
de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de
serviços de locação de maquinas para recuperação de estradas vicinais no município de
Vieiropolis. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/
02 e Decreto Municipal nº 079/2007. Informações: no horário das 13:30 as 17:30 horas dos dias
úteis, no endereço supracitado.

Vieiropolis - PB, 19 de Junho de 2009
EMANOEL DOMINGOS DUARTE

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ 
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Contratação de profissionais do setor artístico.FUNDAMENTO LEGAL: Ine-
xigibilidade de Licitação nº IN00005/2009.DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de
Sapé e de convênio: 02 07 13 392 0026 2031 216 3390.39VIGÊNCIA: até o final do exercício
financeiro de 2009PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Sapé e:CT Nº 00081/
2009 - 02.06.09 - MARIA DO CARMO REGIS DE ARAUJO - MC EVENTOS - R$ 586.000,00

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS 
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00025/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada
na Rua Coronel Juvêncio Carneiro, 253 - Centro - Cajazeiras - PB, às 09:00 horas do dia 06 de
Julho de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição
parcelada de peças e acessórios para os veiculos da frota municipal. Recursos: previstos no
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 012/
2009. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço
supracitado.Telefone: (083) 35314383.

Cajazeiras - PB, 19 de Junho de 2009
FRANCISCO WANDERLEY FIGUEIREDO DE SOUSA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE VIEIRÓPOLIS
AVISO DE LICITAÇÃO  - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00015/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada
na Rua Antonio Moreira Pinto, 16 - Centro - Vieiropolis - PB, às 15:30 horas do dia 06 de Julho
de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Fornecimento
parcelado de combustíveis na localidade do município de Vieirópolis. Recursos: previstos no
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 079/2007.
Informações: no horário das 13:30 as 17:30 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Vieiropolis - PB, 19 de Junho de 2009
EMANOEL DOMINGOS DUARTE

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA  MUNICIPAL  DE  LAGOA SECA
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS 014/2009
A Secretaria  Municipal  de Finanças, através  da Comissão  Permanente  de Licitação,

da Prefeitura Municipal de LAGOA SECA, nomeada através de ato normativo do Prefeito Mu-
nicipal – Portaria Nº 040/2009,  de 05 de Janeiro de 2009,  torna público para o conhecimento
de quem possa interessar, que no dia  07 de JULHO, de 2009, às 09:30min, no prédio onde
funciona a Prefeitura, localizada na Rua Cícero Faustino da Silva, 647 centro LAGOA SECA-
PB, fará realizar licitação  na modalidade Tomada de Preços, tipo menor preço por item, com
a finalidade de selecionar empresa(s) para CONTRATAÇÃO DOS SERVIÇOS DE 1000 HORAS
MÁQUINAS PARA RECUPERAÇÃO DA MALHA VIÁRIA DO MUNICIPIO E SERVIÇOS DE
RECUPERAÇÃO DE PAVIMENTAÇÃO, conforme condições, quantitativos e especificações
constantes no  Anexo I do Edital, e ainda observando  as condições  estabelecidas  no Edital.
Os interessados poderão adquirir cópias do mesmo, até o dia 03 de JULHO,  mediante o
recolhimento de uma taxa no valor de R$ 20,00 (vinte reais), em Conta Bancária  ou  na
tesouraria da Prefeitura Municipal de LAGOA SECA, maiores informações pelo fone /fax 0xx.
83 –3366 - 1991.

LAGOA SECA,  20    de  Junho   de 2009
Marluce Diniz Barbosa

Presidente da Comissão de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO DOMINGOS
AVISO DE LICITAÇÃO  - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00013/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada
na Rua Projetada, S/N - Centro - São Domingos - PB, às 14:00 horas do dia 06 de Julho de 2009,
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de serviços de
locação de máquinas para recuperação de estradas vicinais do município de São Domingos.
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

São Domingos - PB, 19 de Junho de 2009
EUDES LEITE DE SÁ JUNIOR

Pregoeiro Oficial

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRA-ESTRUTURA
SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DA PARÁIBA

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N.º 11/2009

REGISTRO Nº 0960179-1
Objeto: CONCLUSÃO DA CONSTRUÇÃO DO SANTUÁRIO E MEMORIAL PEDRA DO

LETREIRO - ARARUNA/PB. Regime de Execução: Empreitada por Preço Unitário. Tipo: Menor
Preço. Valor: R$ 50,00. Local: Rua Feliciano Cirne, 326, no bairro de Jaguaribe, João Pessoa
- Paraíba. Fone (083) 3218-5275/3218-5282. E-mail: CPLsuplan@suplan.pb.gov.br - Entrega
das Propostas: 13 de julho de 2009 às 14:30 horas.

João Pessoa, 19 de junho de 2009.
Advª. Gilka Spinelly F. da Costa

Presidenta da C.P.L.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 015/2009

REGISTRO DE PREÇOS
A Prefeitura Municipal de Monteiro – PB, através do Pregoeiro abaixo transcrito TORNA

PÚBLICO e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 015/2009 – REGISTRO DE PREÇOS, do tipo menor preço por item.
Objeto: FORNECIMENTO DE COMBUSTÍVEIS, para abastecimento de veículos pertencentes
a frota municipal da Prefeitura de Monteiro – PB, nas cidades de João Pessoa e Campina
Grande. Data de abertura: 03/07/2009 às 10h00min (Horário Local). Cópia do Edital e demais
documentos pertinentes estarão à disposição no Setor de Licitações da Prefeitura de Monteiro,
à Av. Olímpio Gomes, 408, centro, no horário de expediente. Outras informações pelo Telefone
(83) -3351-1513.

Monteiro, 19 de junho de 2009.
Daniel Bruno Barbosa da Silva

Pregoeiro

RF libera consulta a declarações
do IR 2007 retidas na malha fina

 Ao todo, 57.275 declarações do IR estão incluídas no lote. A correção é de 24,62%, calculados de acordo
com a taxa Selic do Banco Central. Serão pagos quase R$ 37,950 milhões, mediante depósito bancário

Mais de 20 mil contribuintes têm imposto a receber da Receita Federal

consulta ao lote residual
do Imposto de Renda 2007
(ano-base 2006) já está dis-

ponível no site da Receita e no Re-
ceitafone, pelo número 146, desde
às 9 horas de ontem. A liberação
ocorre na próxima sexta-feira (26).

Ao todo, 57.275 declarações es-
tão incluídas neste lote, sendo que
20.279 contribuintes têm imposto
a receber, 24.165 têm imposto a pa-
gar e 12.831 não têm imposto a pa-
gar nem receber.

CORREÇÃO DE 24,62%
A correção para este lote é de

24,62%, calculados de acordo com
a taxa Selic.Ao todo serão pagos
quase R$ 37,950 milhões, median-
te depósito bancário. Quem não in-
formou a conta corrente para cré-
dito da restituição poderá pedir a
transferência do dinheiro para
qualquer banco em que seja corren-
tista em uma agência do Banco do
Brasil ou pelos telefones 4004-0001
(capitais) ou 0800-729-0001 (de-
mais localidades).

A restituição ficará disponível no
banco pelo prazo de um ano. Se o
contribuinte não fizer o resgate
nesse tempo, deverá requerê-lo
com o Formulário Eletrônico - Pe-
dido de Pagamento de Restituição,
disponível na internet. No que diz
respeito ao imposto devido pelos
contribuintes, o montante chega a
mais de R$ 91.258 milhões.

IR 2005
Vale lembrar que a Receita libe-

rou, na última quarta-feira (17), a
consulta a mais um lote residual
do Imposto de Renda Pessoa Física
de 2006 (ano-base 2005).

A correção, para quem está no

A

IGP-10 tem deflação de 0,03% no mês de junho
 O Índice Geral de Preços-10 (IGP-

10) mudou de direção e verificou que-
da de 0,03% em junho. Um mês antes,
o indicador aumentou 0,17%. Influ-
enciou nesse movimento a inversão
de rumo nos preços do atacado.

Conforme levantamento da Fun-
dação Getúlio Vargas (FGV), no acu-
mulado do ano, o indicador declinou
1,19%. Nos 12 meses encerrados em
junho, contudo, o indicador cresceu
2,30%. O Índice de Preços por Ataca-
do (IPA), que tinha avançado 0,06%
em maio, apresentou agora queda de
0,39%. Dos setores compreendidos
por esse indicador, Bens Intermediá-

rios e Bens Finais anotaram recuo, de
0,90% e 0,19%, na ordem. As matéri-
as-primas brutas subiram menos,
indo de 1,04% em maio para 0,16%
no mês seguinte. Dentro do IPA, os
produtos agropecuários aumenta-
ram 0,78%, enquanto os produtos in-
dustriais declinaram 0,78%. Em maio,
marcaram alta de 0,95% e retração
de 0,23%, respectivamente.

O Índice de Preços ao Consumidor
(IPC) cresceu 0,27%, seguindo eleva-
ção de 0,48% em maio. O grupo Ali-
mentação ficou no terreno negativo,
com decréscimo de 0,30% em junho,
após incremento de 0,22% um mês

antes. Despesas diversas, que tinham
avançado 3,89% em maio, apresen-
taram alta mais modesta nesta pes-
quisa, de 2,55%.

A FGV mostrou ainda que o Índice
Nacional de Custo da Construção
(INCC) registrou ampliação de 1,66%
em junho, depois de taxa positiva de
0,12% no quinto mês de 2009. Materi-
ais, equipamentos e serviços diminu-
íram 0,13% e mão-de-obra subiu
3,72%, seguindo ampliação de 1,09%.

O IGP-10 é calculado com base
nos preços coletados entre os dias
11 do mês anterior e 10 do mês de
referência.

  ORTILO ANTONIO

lote, é de 37,61%, referente à taxa
de juros Selic.

Do total de 44.381 contribuintes
incluídos neste lote, 9.614 terão sal-
do de imposto a receber, em um
montante de mais de R$ 16,592 mi-

lhões. Aqueles com impostos a pa-
gar são a maioria (29.540) e devem
arcar com um total superior a R$
138,04 milhões. Outros 5.227 con-
tribuintes não possuem imposto
devido nem a restituir.
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Dunga poupou quatro titulares
na vitória por 3 a 0 da Seleção
Brasileira sobre os Estados
Unidos. E a tendência é que
poupe mais alguns no duelo
deste domingo, contra a Itália, no
mesmo estádio Loftus Versfeld.

"Titulares devem
ser poupados
contra a Itália

EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Jogo para fugir da lanterna
Rubro-negro precisa vencer o time cearense hoje à tarde no Amigão para melhorar a sua posição no Campeonato Brasileiro da Série B

“Paraíba democrática, terra amada”

Marcos Lima
REPÓRTER

o entrar em campo hoje,
às 16h10, o Campinen-
se Clube terá pela quar-

ta vez nesta Série B do Campeo-
nato Brasileiro o calor de sua
torcida. A partida contra o For-
taleza-CE, pela sétima rodada
da competição vem sendo en-
carada pelo rubro negro parai-
bano como aquela que poderá
selar definitivamente as pazes
com sua torcida, pois, no últi-
mo jogo que atuou em seus do-
mínios, o representante da Pa-
raíba deixou a praça de jogo
com a vitória sobre o Atlético/
GO por 2x1. Ressalta-se que an-
tes havia sido derrotado dentro
de casa duas vezes.

O jogo fará parte do concurso
368 da Loteca, a Loteria Espor-
tiva da Caixa Econômica Fede-
ral e terá arbitragem do per-
nambucano Antônio André
Rodrigues de Souza. Luciano
José Coelho e José Pedro Wan-
derley da Silva, também de Per-
nambuco, serão os assistentes.

O técnico Argel Fucks prevê
uma partida equilibrada. “O
Fortaleza é um grande time, já
esteve na Série A do Brasileiro,
mas não é imbatível”, afirmou
o treinador aos jornalistas.
Novamente deverá adotar o
sistema 4-4-2, o mesmo que
venceu o Atlético/GO, em Cam-
pina Grande e o mesmo que
perdeu para o Bragantino-SP
por 3x2, em Bragança Paulista.
Esta será a terceira partida da
Raposa sob o comando do trei-
nador gaúcho que sucedeu Fer-
dinando Teixeira.

O volante Márcio Bahia e o
meio Giuliano não estarão em
campo. O primeiro foi expulso,
enquanto Giuliano tomou o ter-
ceiro cartão amarelo no com-
promisso diante do Braganti-
no, pela sexta rodada da com-
petição. O atacante Leandro

Fonseca foi dispensado do gru-
po e não mais integra o elenco.

Apesar de alguns problemas,
todos estão confiantes num re-
sultado positivo diante do For-
taleza. Ontem de manhã, du-
rante treino recreativo, os jo-
gadores ouviram atentamente
as explicações do treinador so-
bre a importância da vitória
dentro de casa. Com três pon-
tos na tabela de classificação, o
Campinense Clube ocupa a úl-
tima posição, estando assim na
lanterna da Série B.

FORTALEZA
O time do Fortaleza está des-

de a noite de quinta-feira em
Campina Grande. Ontem trei-
nou no Presidente Vargas, cen-
tro de treinamento do Treze. O
atacante Wanderley, que no
ano passado ajudou o Campi-
nense Clube a subir á Série B é
um dos destaques do time.

“Já conversei com o profes-
sor sobre o Campinense e sa-
bemos das dificuldades que
vamos ter pela frente. Traba-
lhamos bem e agora é colocar
em prática para trazer a vitó-
ria", disse o atacante.

O técnico Giba informou que
o Fortaleza buscará no Amigão
a primeira vitória do time fora
de casa na competição. "Temos
que pontuar, independente-
mente de qual seja o adversá-
rio. Respeitamos o Campinen-
se, mas vamos buscar os três
pontos", afirmou o treinador.

As equipes do Auto Esporte
Clube e do CSP, únicos times pes-
soenses que buscam vagas na eli-
te do futebol paraibano em 2010,
teem missões importantes neste
sábado, 20, na penúltima rodada
da fase de classificação do Cam-
peonato Paraibano da 2ª Divisão.
As agremiações não podem se-
quer perder seus jogos. Na ver-
dade, um torce pelo tropeço do
outro. Os dois clubes estão na bri-
ga direta pela quarta e última
vaga no G-4 da competição que
vai definir os três times que as-
cenderão  no próximo ano.

 O alvirrubro recebe no es-
tádio Mangabeirão, seu cen-
tro de treinamento, o Picuí
Club, partida esta programa-
da para às 15h15, com arbi-
tragem de Renan Roberto.
Márcio Freire e Tarcísio José
de Sousa serão os assistentes.
O “time dos motoristas”
soma oito pontos. Seu adver-

sário (Picuí) tem seis
pontos. Já o CSP não
terá vida fácil nesta ro-
dada. Isto, pelo menos,
é o que acredita seus
dirigentes. O “Tigre”
busca mais três pontos
na casa da Desportiva
Guarabira, líder da
Chave do Litoral com
15 pontos e já classifi-
cada para as semifinais
do Campeonato Parai-
bano da 2ª Divisão. Desportiva
x CSP jogam às 15h15 no está-
dio Sílvio Porto, em Guarabira,
com arbitragem de Euneres Iná-
cio. Adriana Basílio e Aldo San-
tos serão os auxiliares.

Desportiva (Chave do Lito-
ral), Paraíba e Atlético (Chave
do Sertão) são os times já clas-
sificados para as disputas das
semifinais da Série B do Esta-
dual 2009. O quarto e último
classificado para o G-4 deverá

ser conhecido somente na últi-
ma rodada da competição.

A Procuradoria de Justiça do
Tribunal de Justiça Desportiva
da Paraíba voltou a arquivar a
representação feita pelo Cruzei-
ro contra o Atlético de Cajazei-
ras, que a perdia de seis pontos
do time cajazeirense na vitória
diante da equipe de Itaporan-
ga, no jogo de ida pela 2ª Divi-
são do paraibano.

CAMPINENSE X FORTALEZA

A
#
Vanderley, ex-atacante
do Campinense, é uma
das atrações do
Fortaleza. Ele ajudou  a
Raposa, ano passado, a
subir para a Série B

O lateral Fernandes tem presença confirmada na partida deste sábado contra o Fortaleza no estádio Amigão

Auto tem jogo decisivo contra o Picuí

Auto Esporte e Picuí voltam a se enfrentar hoje
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  MARCOS RUSSO
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Escolas públicas são
campeãs no handebol

João Santa Cruz ganha no feminino e Castro Alves no masculino e se classificam
   para fase final dos Jogos Escolares da Paraíba que vão acontecer em Monteiro

60
voltas terá o Grande
Prêmio da Inglaterra
de Fórmula 1 neste
domingo no circuito
de Silverstone ou
308,355 Km de
prova

“
Bernardinho,
TÉCNICO DA SELEÇÃO

O Rodrigão é
experiente e ajuda
muito os novos garotos
da Seleçãlo de Vôlei”

A
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Geraldo Varela
varellajp@yahoo.com.br

Ainda faltam 31 jogos, tempo suficiente para o Cam-
pinense se recuperar no Campeonato Brasileiro da Sé-
rie B e fugir definitivamente da zona do rebaixamento
que ocupa desde a segunda rodada. Já esteve em último
e fugiu quando venceu o Atlético de Goiás, mas a derro-
ta em Bragança Paulista fez o time retornar a última
posição. No entanto, a partir de hoje a situação pode
mudar de novo, caso vença o Fortaleza no Amigão a
partir das 16 horas. Na verdade, o rubro-negro está pa-
gando pela falta de planejamento na atual temporada
porque mais de 50 jogadores já passaram pelo clube
que não conseguiu se firmar este ano. Decepcionou no
Campeonato Paraibano, sem falar na humilhação que a
torcida sofreu por conta da eliminação na Copa do Bra-
sil para o desconhecido Misto de Mato Grosso do Sul,
naquela derrota nas penalidades em pleno Amigão.

Para fugir da lanterna

Competição de alto nível
A diretoria sempre teve bons propósitos e continua firme,

convicta em tirar a equipe dessa situação complicada. A tor-
cida tem feito a sua parte e falta tão somente os jogadores se
empenharem mais, principalmente o sistema defensivo, o
mais vazado da competição. A Segunda Divisão  é de alto
nível e a gangorra na tabela de classificação tem mostrado a
exemplo do que acontece também na Série A. É muito im-
portante a permanência na Série B para que a experiência
deste ano sirva para um melhor planejamento em 2010.

Fórum do Botafogo
Hoje é o grande dia D do Botafogo quando acontece a reali-

zação do Fórum que vai mostrar o tamanho da dívida do
clube como também viabilizar uma parceria com o Botafogo
carioca que foi intermediada pelo botafoguense Luciano Car-
taxo, vice-governador do Estado. Torço para que a luz surja
mesmo no final do túnel e que o alvinegro reencontre o seu
caminho vitorioso de títulos, afinal a Capital precisa ver o seu
futebol com mais destaque no cenário nacional. Que os verda-
deiros botafoguenses prestigiem o evento no Sebrae.

Porque na Paraíba?
Em nenhuma parte do país

a gente escuta falar de teimo-
sia de alguns veteranos em
insistir de jogar futebol pro-
fissional depois dos 40 anos.
Por aqui é bem diferente e até
cômico, pois três presiden-
tes de clubes - todos licencia-
dos para não ter problema
judicial - estão atuando por
seus clubes. Pedro Ribeiro de
Lima, da Perilima, tem 61
anos; Josivaldo, do CSP,  já
chegou aos 36 e Zinho, do
Picuí, tem 43.  Como se vê a
Segunda Divisão do Campeo-
nato Paraibano é recheada de
jogadores de peso.

Delan Monte
O paraibano Delan

Monte, judoca que integra
o Programa Bolsa Atleta
do Governo do Estado,
visitou o secretário da Ju-
ventude, Esporte e Lazer,
Coronel Francisco, na úl-
tima quinta-feira. No pró-
ximo mês, ele viajará à
São Paulo, onde fará uma
preparação especial com
a Seleção Brasileira para
disputar o Campeonato
Mundial no mês de agos-
to, em Budapeste, na Hun-
gria. Ele terá total apoio
da Secretaria de Esportes.

Em meio à crise do Flamengo e
de relacionamento com Cuca,
Adriano ganha a cada dia a
missão de solidificar a união entre
os jogadores, a relação com a
torcida e deixar de ser visto como
jogador problemático para ser
exemplo no clube da Gávea.

"Adriano tenta
   selar paz no Fla

Adriano, pela primeira vez desde
que chegou à Granja Comary,
atendeu pacientemente aos pedidos
de fotos e autógrafos de cerca de 60
torcedores. O atacante estreita os
laços com a torcida em um
momento delicado, depois das
derrotas para Sport e Coritiba e às
vésperas de uma sequência de três
jogos no Maracanã: Internacional
(domingo), Fluminense (28) e
Vitória (5 de julho).

CBV/DIVULGAÇÃO

Marcos Lima
REPÓRTER

Escola Municipal João
Santa Cruz venceu o
Colégio Motiva por

15x13, na manhã desta sexta-
feira (19), no Ginásio da Vila
Olímpica Ronaldo Marinho,
antigo Dede, Bairro dos Esta-
dos, em João Pessoa e conquis-
tou o título feminino na moda-
lidade de Handebol nos Jogos
Escolares da Paraíba 2009, fai-
xa etária 12-14 anos. No mas-
culino, o campeão foi a Escola
Castro Alves que derrotou por
30x19 o Instituto Rio Branco
(IRB).

Agora, os vencedores iniciam
os preparativos visando a eta-
pa estadual que ocorrerá no se-
gundo semestre na cidade de
Monteiro, quando vale vaga
para as Olimpíadas Escolares
Brasileiras, em Poços de Caldas,
região sul de Minas Gerais. As
finais levaram um bom públi-
co ao ginásio de esportes da
Vila Olímpica entre estudantes,
professores, treinadores e cu-
riosos.

Neste sábado, dia 20, se en-

cerram os Jogos Escolares refe-
rentes á Regional de Ensino João
Pessoa, quando serão conheci-
dos os campeões nas modali-
dades de futsal masculino e fe-
minino e voleibol masculino e
feminino.

Demais categorias (Judô, Na-
tação, Ginástica Rítmica, Tênis
de Mesa, Atletismo, Futebol de
Campo e Basquete) já tiveram
seus vencedores. Na próxima
segunda-feira, a Coordenação
Geral do evento estará fazendo
um balanço total da competi-
ção, que teve início no último
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FOTOS: DIVULGAÇÃO

dia quatro. A maior competi-
ção de âmbito estudantil da Pa-
raíba é promovida pelo Gover-
no do Estado através das Secre-
tarias Estaduais de Juventude,
Esporte e Lazer e Educação e
Cultura.

Este ano, o evento teve um
aumento em torno de 30% re-
ferente ao número de colégi-
os inscritos e de atletas. Ao
longo dos anos, o evento tem
revelado grandes nomes
para o esporte paraibano e
nacional.

Os Jogos Escolares da Paraí-
ba 2009, faixa etária 12-14 anos,
correspondente a Regional de
Ensino João Pessoa tiveram 242
partidas, sendo 153 no mascu-
lino e 89 no feminino.

A exemplo de outras edições
já realizadas, o evento ocorre
nas 12 Regionais de Ensino e o
calendário de atividade vai até
o final do mês de julho.

Conforme a organização dos
Jogos, o encerramento da etapa
de João Pessoa, que reuniu 89
escolas, sendo 40 particulares,
31 municipais e 18 estaduais,
constará de cerimônias a exem-
plo do que ocorreu em sua aber-
tura, no último dia quatro.

Os meninos da Escola Estadual Castro Alves fizeram bonito no handebol

A Escola Municipal João Santa Cruz venceu o Colégio Motiva na final
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Muricy admite sair do Tricolor
Derrota para o Cruzeiro e eliminação pelo quarto ano consecutivo na Libertadores deixa o técnico sem ânimo para seguir no time paulista

Na noite de quinta-feira (18)
foram definidos os confrontos
pelas semifinais da Copa Li-
bertadores da América. Estu-
diantes-ARG e Cruzeiro con-
quistaram as duas últimas va-
gas e seguem sonhando com o
título da edição 2009 da com-
petição continental. Antes de-
les, Grêmio e Nacional-URU já
haviam se classificado.

O Estudiantes venceu o De-
fensor-URU, por 1 a 0, em La
Plata. O placar foi o mesmo do
jogo de ida, em Montevidéu. No
outro confronto da noite, o São
Paulo foi derrotado pelo Cru-
zeiro, por 1 a 0. No primeiro
jogo, o time mineiro já havia
vencido, por 2 a 1, e necessita-
va somente de um empate
para avançar.

Dessa forma, os duelos já es-
tão decididos. O Grêmio en-
cara o Cruzeiro, no confronto
que vai decidir qual brasilei-
ro irá disputar à final. O pri-
meiro jogo acontece na próxi-
ma quarta-feira, no Mineirão,
em Belo Horizonte. O jogo de
volta será no dia 2 de julho,

omo já era de se esperar,
o técnico Muricy Rama-
lho apareceu visivel-

mente abatido para a entrevis-
ta coletiva, após a eliminação
do São Paulo na Copa Liberta-
dores da América. O time aca-
bou derrotado, na noite de
quinta-feira (18), pelo Cruzei-
ro, por 2 a 0. Ano passado, o
Tricolor foi eliminado nas se-
mifinais pelo Fluminense.

Ao contrário do que costuma
acontecer em suas coletivas, o
treinador não encontrou âni-
mo nem mesmo para ironizar
ou dar patadas nos jornalistas.
Com poucas palavras, ele dei-
xou transparecer aquilo que o
torcedor são-paulino mais
teme: O futuro do São Paulo é
incerto.

"A responsabilidade é do téc-
nico. Os jogadores lutaram mui-
to, mas o resultado não veio. É
muito ruim perder em casa, da
forma que perdemos, pois é um
sonho de muito tempo que aca-
ba. O único remédio para se re-
cuperar é o tempo, mas não te-
mos esse tempo", comentou o
treinador, lembrando do clássi-
co de amanhã contra o Corin-
thians, pelo Brasileirão.

Para alegria de uns e tristeza
de outros dentro do Morumbi,
Muricy garantiu que, pelo me-
nos por enquanto, segue cum-
prindo seu contrato com o
Sampa. Ele, entretanto, não
descartou uma possível saída.

"Não penso em outro lugar.
Se uma hora eu sair, tenho que
descansar um pouco. Estou tra-
balhando há três anos sem pa-
rar. Tenho muitas propostas,
mas esse não é o problema. Se
eu sentir que não estão satisfei-
tos, eu saio. Quero trabalhar em
um lugar que me aceitem. Só há
resultado em um lugar onde
você é bem aceito", explicou.

Nos três anos anteriores, o São
Paulo acabou derrotado na Liber-
tadores por equipes brasileiras -
Inter (2006), Grêmio (2007) e Flu-
minense (2008). Nos três anos,
porém, o time encontrou forças
para reagir no segundo semestre
e conquistar o título brasileiro.
Neste ano, a história se repetirá?

Muricy não aparentou mui-
to otimismo: "Nos outros anos
deu resultado, neste eu não sei.
A gente não sabe até onde eles
(jogadores) podem reagir. Mas
no futebol só existe uma saída:
trabalhar", finalizou.

no Estádio Olímpico, em Por-
to Alegre.

O duelo de volta será na quin-
ta-feira (25), pois um dia antes
acontece a final da Copa do Bra-
sil entre Internacional e Corin-
thians, no estádio do Beira Rio.
Quando um deles ficará com o
título e vaga na Copa Liberta-
dores de 2010.

Do outro lado da chave, o
Nacional-URU encara o Estu-
diantes-ARG. O primeiro jogo
acontece em La Plata, na Ar-
gentina. O jogo de volta será
no dia 1º, em Montevidéu, no
estádio Centenário. O Nacio-
nal tem melhor campanha que
o time argentino, por isso de-
cide em casa.

O Goiás recebeu uma péssi-
ma notícia na noite de quinta-
feira (18). O Tribunal de Justiça
Desportiva (TJD-GO) julgou o
pedido de impugnação do títu-
lo do Campeonato Goiano des-
te ano e determinou que o cam-
peão estadual foi o Atlético-GO.

No primeiro julgamento, o
Goiás venceu o julgamento, por
3 a 2. Apesar disso, o departa-
mento jurídico do Dragão re-
correu da sentença e entrou
com pedido de recurso.

Assim, o TJD-GO julgou o pe-
dido no pleno e o Atlético levou
a melhor por 4 a 3, sendo que o
presidente do Tribunal preci-
sou utilizar o voto de qualida-
de após empate, por 3 a 3.

Dessa forma, o Atlético-GO
chegou ao seu 11º título, en-
quanto o Goiás passa a ter 21
conquistas, mas ainda perma-
nece como o maior vencedor do
Estadual.

Apesar do julgamento, a úni-
ca forma do time esmeraldino
ter de volta a taça é recorrer
junto ao Superior Tribunal de

SÃO PAULO

C

Grêmio terá o
Cruzeiro nas
semifinais da
Libertadores

TJD anula o título do Goiás e
Atlético é o campeão de 2009

Muricy Ramalho, no detalhe, começa a pensar na sua saída do São Paulo depois de mais uma eliminação na Libertadores, agora para o Cruzeiro

Alex Mineiro, destaque do Grêmio

Entenda o caso
O volante Everton, do Goiás,
recebeu o terceiro cartão amarelo
no primeiro jogo da semifinal do
Goiano, diante do Crac, na vitória
de seu time, por 3 a 1. Apesar
disso, o jogador foi punido pelo
TJD com uma suspensão
preventiva devido às inúmeras
faltas que fez. Assim, ele ficou de
fora do jogo de volta, em que o
Goiás também venceu, por 2 a 0.
Após a segunda partida da
semifinal, o TJD retirou o pedido
de suspensão preventiva. Com
isso Everton poderia ir para o
primeiro jogo da final, certo?
Errado! O jogador deveria
cumprir a punição devido o
terceiro amarelo, o que não foi
respeitado. Além disso, o jogador
entrou em campo e, ainda
recebeu mais um amarelo. Ainda
assim jogou o duelo de volta da
decisão estadual.

SAIBA MAIS #

Justiça Desportiva (STJD), no
Rio de Janeiro.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

FOTOS: VIPCOMM/DIVULGAÇÃO
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Grygena
Targino

jg.leituraobrigatoria@hotmail.com

Cantinho de Cultura

Recado ao
Senhor 903

Crônica

RUBEM BRAGA

Vizinho - Quem fala aqui é o ho-
mem do 1003. Recebi, outro dia,
consternado, a visita do zelador,
que me mostrou a carta em que o
senhor reclamava do barulho em
meu apartamento.

Recebi depois a sua própria vi-
sita pessoal - devia ser meia-noite
- e sua veemente reclamação ver-
bal. Devo dizer que estou desola-
do com tudo isso, e lhe dou intei-
ra razão.

O regulamento do prédio é ex-
plícito e, se o não fosse, o senhor
ainda teria ao seu lado a Lei e a
Polícia. Quem trabalha o dia in-
teiro tem direito ao repouso notur-
no e é impossível repousar no 903
quando há vozes, passos e músi-
cas no 1003. Ou melhor, é impos-
sível ao 903 dormir quando o 1003
se agita, pois como não sei o seu
nome nem o senhor sabe o meu,
ficamos reduzidos a ser dois nú-
meros, dois números empilhados
entre dezenas de outros. Eu, 1003,
me limito a leste pelo 1005, a oes-
te pelo 1001, ao sul pelo Oceano
Atlântico, ao norte pelo 1004, ao
alto pelo 1103 e embaixo pelo 903
- que é o senhor.

A crônica "Recado ao senhor 903", escrita por Rubem Braga, retrata a pro-
blemática da convivência diária entre vizinhos que habitam  apartamentos
praticamente colados. Cada prédio é uma comunidade composta de pessoas
com hábitos diferenciados que são obrigadas a conviver em pequenos espa-
ços, repartidos, às vezes, por finas paredes de tijolos.

Conviver é uma arte que está intrinsecamente ligada ao verbo ceder. En-
quanto o ser humano não for capaz de compreender essa simples fórmula,
sempre haverá brigas entre vizinhos, casais, pais, filhos, enfim, entre todos
que, de uma forma ou de outra, necessitam e não podem escapar da convivên-
cia com outras pessoas.

Ser capaz de pedir com boas maneiras que um vizinho não faça barulho à noite
é algo que não deveria ser mal interpretado por ninguém. Entretanto, o que vemos
nos noticiários contemporâneos é que este simples habito pode ser capaz de levar
até à morte do solicitante, se o seu vizinho for do tipo raivoso.

No texto aqui destacado, Rubem Braga aborda o assunto de maneira bem
humorada, e confere leveza à crônica, tornando-a agradável ao leitor. Por
esse dom de escrever em grande estilo, ele ficou conhecido como um dos
maiores cronistas da literatura brasileira. Não se preocupou em escrever
novelas, romances ou poesias. Gostava mesmo de publicar seus textos em
jornais. Mesmo assim, suas histórias acabaram sendo reunidas em várias
edições de destaque entre as melhores produzidas em terras brasileiras.

Rubem Braga morreu no Rio de Janeiro em 1990. Em vida, construiu um impor-
tante legado literário para todos aqueles que apreciam um bom texto.

O que li

Todos esses números são com-
portados e silenciosos; apenas eu
e o Oceano Atlântico fazemos al-
gum ruído e funcionamos fora dos
horários civis; nós dois apenas nos
agitamos e bramimos ao sabor da
maré, dos ventos e da lua.

Prometo sinceramente adotar,
depois das 22 horas, de hoje em
diante, um comportamento de
manso lago azul. Prometo. Quem
vier à minha casa (perdão, ao
meu número) será convidado a se
retirar às 21h45 e explicarei: O
903 precisa repousar das 22 às 7
pois às 8h15 deve deixar o 783
para tomar o 109 que o levará até
o 527 de outra rua em que ele tra-
balha na sala 305

 Nossa vida, vizinho, está toda
numerada; e reconheço que ela
só pode ser tolerável quando um
número não incomoda outro nú-
mero, mas o respeita, ficando
dentro dos limites de seus alga-
rismos. Peço-lhe desculpas - pro-
meto silêncio...

...mas que me seja permitido so-
nhar com outra vida e outro mun-
do, em que um homem batesse à
porta de outro e dissesse: "Vizinho,
são 3 horas da manhã e ouvi mú-
sica em tua casa. Aqui estou." E o
outro respondesse: "Entra, vizinho
e come do meu pão e bebe do meu
vinho! Aqui estamos todos a bai-
lar e cantar, pois descobrimos que
vida é curta e a vida é bela".

E o homem trouxesse sua mu-
lher e os dois ficassem entre os
amigos e amigas do vizinho ento-
ando canções para agradecer a
Deus o brilho das estrelas e o mur-
múrio da brisa nas árvores e o dom
da vida, e a amizade entre os hu-
manos, e o amor e a paz.

Café pequenoCafé pequeno

GRYGENA TARGINO É FORMADA EM PEDAGOGIA PELA UFPB, ALUNA DO CURSO DE DIREITO DA UEPB E ALUNA DO CURSO DE LETRAS
DA UFPB

Não serei o poeta de um mundo caduco.
Também não cantarei o mundo futuro.
Estou preso à vida e olho meus companheiros
Estão taciturnos mas nutrem grandes esperanças.
Entre eles, considere a enorme realidade.
O presente é tão grande, não nos afastemos.
Não nos afastemos muito, vamos de mãos dadas.
Não serei o cantor de uma mulher, de uma história.
não direi suspiros ao anoitecer, a paisagem vista na janela.
não distribuirei entorpecentes ou cartas de suicida.
não fugirei para ilhas nem serei raptado por serafins.
O tempo é a minha matéria, o tempo presente, os homens presentes,
a vida presente.

Mãos dadas

CARLOS DRUMMOND DE ANDRADE

.......................................
Conviver é uma arte que está intrinsecamente ligada

ao verbo ceder. Enquanto o ser humano não for capaz
de compreender essa simples fórmula, sempre haverá

brigas entre vizinhos, casais, pais, filhos..........................................



PB está no maior evento
de música clássica da AL
O Festival Internacional de Inverno de Campos do Jordão é o
maior evento de música clássica da América Latina e o jovem
Caio Alves, aluno do 9º ano A, do Colégio Motiva Ambiental,
em João Pessoa, irá participar, mostrando todo o seu talento
adquirido com muito esforço e treinamento nas aulas de
violoncelo da UFPB).
 Ele e outro paraibano foram selecionados entre artistas do
mundo todo para ir ao festival com todas as despesas
pagas. "Os organizadores do evento realizaram uma
seleção envolvendo candidatos de várias nacionalidades.
Quem era de São Paulo fazia as audições lá mesmo, quem
não era poderia mandar um vídeo. Doze pessoas foram
selecionadas e eu consegui estar entre elas", explica Caio.
 O adolescente de apenas 14 anos disse que a oportunida-
de será muito boa já que irá vivenciar uma nova experiên-
cia em sua vida e ter aulas com professores renomados
internacionalmente que poderão contribuir para que cada
dia ele se aperfeiçoe mais no instrumento que é a sua
"paixão" - o violoncelo.
 Caio Alves aprendeu a tocar o instrumento desde os oito
anos de idade. "Tudo começou a partir de uma brincadeira.
Via uma amiga tocar e tocava junto com ela. Fui me
interessando e hoje levo muito a sério", frisa. Hoje ele tem
aulas na Universidade Federal da Paraíba (UFPB), com o
professor Felipe Avelar e toca na banda Armorial do
Colégio Motiva.
 O festival acontecerá de 4 a 26 de julho. Este ano três
motivos o tornam ainda mais importante: o festival chega a
sua 40ª edição; entra na programação oficial do
França.BR2009; e marca o aprimoramento do intercâmbio
artístico-educacional do evento.

O criminoso, no
momento em
que pratica o
crime, é sempre
um doente

Fiodor Dostoievski,
ESCRITOR
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Doutor Ferreira é tema de
documetnário no Sertão
Com depoimento de Ariano Suassuna, filme paraibano

será exibido, hoje, no CCBN, em Sousa. 19
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Projeto realizado no
Mangabeira II, em João Pessoa,
beneficia 25 crianças carentes,
através do Fundo de Incentivo à
Cultura

A

Nova vida através

Zarinha Centro de Cultura
inscreve para concurso
Disputa na área fotográfica pretende estimular prática entre

crianças e adolescentes de quatro a 16 anos de idade. 18

Lilla Ferreira
REPÓRTER

provado pelo Fundo de Incentivo à
Cultura (FIC) em agosto de 2008, o
projeto Nova Vida Através da Dan-

ça, da professora Diana Nascimento Miguel,
realiza o sonho de 25 crianças no bairro de
Mangabeira II, em João Pessoa. Uma inicia-
tiva que atende claramente uma das princi-
pais exigências do FIC, a ampliação do aces-
so aos bens culturais.

São duas aulas semanais, sempre as ter-
ças e quintas-feiras, com a turma dividi-
da no período da manhã e tarde, de forma
a não atrapalhar as aulas regulares. Com
idade entre três e 13 anos elas foram sele-
cionadas seguindo o critério básico de se-
rem oriundas de famílias de baixa renda,
e a turma é composta toda por meninas.

Segundo Diana quase o dobro de crian-
ças procuraram o Estúdio de Dança Diana
Nascimento, responsável pelo projeto,
quando da divulgação na comunidade.
Uma vez escolhidas estas crianças ganha-
ram, através da bolsa de estudo, a oportu-
nidade de concretizar o sonho de dançar
balé durante 10 meses.

Com um investimento de apenas 10 mil

reais, destinados a pagar o trabalho da pro-
fessora, mensalidade das crianças, manu-
tenção do estúdio e compra de material –
maiôs, meias e sapatilhas – a oportunida-
de de apresentar a essas meninas o univer-
so da dança, uma das três principais artes
cênicas da antiguidade, ao lado do teatro e
da música.

DA DANÇA

FOTOS: RANCO LUCENA

“
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Duas décadas
de dedicação

ao ballet

Sonho em família
Diana é filha única e tudo começou com um sonho de sua mãe,
Damiana, uma mulher simples, mas que sempre foi apaixonada por
arte e especialmente pela dança. Ela “sonhava com o palco” e para
sua satisfação a única filha logo cedo demonstrou o desejo de
dançar. Diana passou a frequentar uma escolinha também no bairro
de Mangabeira, local onde a família já vive há mais de 20 anos.
Acontece que a escolinha fechou e Damiana não quis estragar o
sonho de sua filha. Com o apoio do marido, Luiz Gonzaga, resolveu
montar uma pequena sala de dança em sua residência. Espaço que
foi ampliado ao longo dos anos e transformado em estúdio. Já são
12 anos de resistência.
Uma família que corre unida atrás de um sonho. Pais que não
mediram esforços para realizar o sonho de uma filha e que
acabaram favorecendo toda uma comunidade. Hoje, Diana é
quem cuida do estúdio de dança, sempre com o apoio
incondicional dos seus pais.

Serviço
Projeto Nova Vida Através da Dança
Local: Escola de Dança Diana Nascimento
Onde: Rua Nossa Senhora Aparecida, 303 – Mangabeira II.
Fone: (83) 3042-8525

SAIBA MAIS #

O Estúdio de Dança Diana Nascimen-
to é coordenado pela professora Diana,
bailarina por formação. Atuando tam-
bém na área de saúde ela acaba de con-
cluir o Curso de Biologia pela Univer-
sidade Federal da Paraíba e investe
agora em sua especialização. Ela dan-
ça desde os três anos de idade, e entre
aprendizagem e o tempo que já passou
ensinando em sala de aula, em meio a
barras e espelhos, já são 22 anos de con-
vivência com a dança.

Uma experiência que faz questão
de passar adiante. “Me orgulho de
ver alunas minhas seguindo em
frente, algumas hoje também já são
professoras”, disse Diana. Com uma
agenda corrida, ela faz questão de
se dedicar às aulas no estúdio, que
custam R$ 20,00, e que também ofe-
rece aulas de dança do ventre, nes-
te caso também para adultos. “Mes-
mo com esse valor, muitas vezes as
crianças não podem pagar, e sem-
pre damos um jeitinho, oferecendo
um desconto”, explica Diana.

Ao final de cada ano são promovi-
das apresentações, geralmente no
Teatro Santa Roza ou no Espaço Cul-
tural, para mostrar o resultado do
trabalho realizado no estúdio. Um or-
gulho para pais e alunos que se esfor-
çam para confeccionar os figurinos.
“Mesmo com dificuldades, sempre
damos um jeito, se for preciso adap-
tamos roupas de outros anos ou par-
celamos em até cinco vezes”, conta a
professora, acrescentando que sem-
pre que pode participa com suas tur-
mas de festivais como o Festival Na-
cional de Arte (Fenart), Mostra Esta-
dual de Dança, do Sesc ou Festival de
Inverno de Campina Grande.

Além da dança, o trabalho desen-
volvido no estúdio Diana Nasci-
mento procura promover a socia-
bilidade, disciplina, e ensinar a his-
tória da arte e da dança. “As crian-
ças aprendem também a escutar, e
isso também é muito importante”,
conclui Diana Nascimento.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

Meninas entre três e
13 anos de idade têm
duas aulas gratuitas
por semana, no
Mangabeira II
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O crescimento
da cidade

Olhares Cruzados entre

OConcurso fotográfico
promovido pelo Zarinha
Centro de Cultura
pretende estimular
crianças e adolescentes
entre quatro e 16 anos
de idade

BRASIL e FRANÇA
concurso internacional de Fo-
tografia “Olhares Cruzados –
A minha cidade é assim! E a

sua?” é uma promoção em parceria en-
tre a Maison de l’Amérique Latine e Za-
rinha Centro de Cultura. A iniciativa faz
parte das comemorações do Ano da
França no Brasil e a idéia é estimular crian-
ças e jovens, com idades entre quatro e
16 anos, da Grande João Pessoa e de Lyon
e demais cidades de Rhône-Alpes, na
França, a interpretar o ambiente em que
vivem através da técnica da fotografia.
As inscrições podem ser feitas até o dia
20 de julho e são oferecidas apenas 150
vagas para os interessados.

Para participar basta fotografar pai-
sagens, pessoas, objetos, ou qualquer ou-

tro elemento de referência sobre as cida-
des, em cores ou em preto e branco, no
tamanho de 20 X 30 cm, em papel fosco
ou brilhante. O material deve ser inédito
e pode ser de captura digital ou com fil-
me, sem molduras ou retoques. É permi-
tida a orientação técnica de pais ou de
profissionais no manuseio das máquinas
e podem ser inscritas até três fotografias.

Os trabalhos serão avaliados por uma
Comissão Julgadora no período de 31 de
julho a oito de agosto deste ano, e o resul-
tado será divulgado no dia 10 de agosto.
Os selecionados terão direito a brinde e
certificado e verão seus trabalhos expos-
tos em uma mostra a ser realizada em
João Pessoa também no mês de agosto.

Em seguida, os trabalhos serão exibi-
dos em Lyon e na região Rhône-Alpes,
na França, em mais uma importante ini-

ciativa de intercâmbio cultural en-
tre os dois países. Os tra-

balhos que forem selecionados nas ci-
dades francesas também serão exibidos
no Zarinha Centro de Cultura.

O Ano da França no Brasil é uma ini-
ciativa do governo dos dois países, com
o objetivo de aprofundar as relações bi-
laterais no âmbito cultural, acadêmico
e econômico. Para isso estão sendo rea-
lizados eventos em todo o país, como ex-
posições, shows, concertos, ciclos de ci-
nema, seminários e festivais, que darão
ao público brasileiro à oportunidade de
acompanhar manifestações artísticas da
França contemporânea, e conhecer mais
a fundo a cultura daquele país.

O Ano do Brasil na França, ocorrido
em 2005, mobilizou mais de dois mi-
lhões de franceses e obteve um grande
retorno de mídia, atingindo os princi-
pais veículos de comunicação do país
durante quase todo o ano. Como resul-
tado, houve um aumento de 27% de tu-
ristas franceses no Brasil e mais de 450
milhões de dólares em produtos brasi-
leiros exportados para a França.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

O concurso é uma
parceria entre a
Maison de
l’Amérique Latine
e Zarinha Centro
de Cultura

Informações
Outras informações sobre o concurso de
Fotografia “Olhares Cruzados – A minha
cidade é assim! E a sua?” podem ser obtidas
pelo telefone (83) 4009-1130, pelo e-mail
diretoria@zarinha.com.br ou no site
www.zarinha.com.br. A ficha de inscrição e o
regulamento do concurso também estão
disponíveis ao público no site
www.zarinha.com.br. O Zarinha Centro de
Cultura fica na Av. Nego, 140 - Tambaú.
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A secretária Estelizabel Bezerra, atual
chefe da Secretaria de Planejamento de
João Pessoa, informou em recente semi-
nário que a Capital paraibana cresceu
em quatro décadas o dobro do tamanho
a que chegou em 400 anos. Uma expan-
são surpreendentemente desproporcio-
nal à sua infraestrutura.

Imaginem que João Pessoa não foi agra-
ciada com projeto de planejamento ur-
banístico, a exemplo do que os norte-ame-

ricanos idealizaram para Natal (RN), que
Lúcio Costa desenhou para Brasília, e ou-
tros casos no nosso país. Aqui, a grande
maioria das ruas tem apenas 12 metros
de largura, as calçadas, em algumas áreas,
são muito estreitas, enfim, o sistema viá-
rio não foi desenhado para suportar um
crescimento urbano tão grande e rápido
como se verifica.

Dados os problemas urbanos enfrentados
pelos seres humanos, criadores e responsá-
veis diretos pela vida nas cidades, faz-se ne-
cessário uma eficiente, dinâmica e inteligente
legislação urbanística, que se concentra, no
sentido “macro”, no Plano Diretor, e especifi-
camente no Código de Obra e no Código de
Urbanismo. Esse conjunto de normas deve
ser concebido sob o teto das leis hierarquica-
mente superiores, como as constituições e as
normas da ABNT (Associação Brasileira de
Normas Técnicas). Tudo sob a auspiciosa su-
pervisão do Ministério Público.

Daí a importância do instrumento co-
nhecido como “Plano Diretor”, previsto

constitucionalmente e no Estatuto das
Cidades. Toda cidade com mais de 20 mil
habitantes é obrigada por lei a editar e
aprovar o seu “Plano Diretor”. O cará-
ter principal, a espinha dorsal de um
Plano Diretor é o seu objetivo de dotar
as cidades com meios de convivência
social e funcionalmente sadia, valorizan-
do-se as condições ambientais, de saú-
de, acessibilidade e, sobretudo, com bair-
ros residenciais e moradias condignos.

Para isso, a sociedade como um todo
tem que ser colaboradora, participativa
e fiscalizadora dos erros ou distorções
que a conduta dos cidadãos possa lhe
estar causando. Na explanação que a se-
cretária Estelizabel proferiu na última
terça-feira (16), na Estação Ciências, au-
xiliada pela diretora do geoprocessa-
mento municipal, Tânia Queiroga, ficou
muito claro para os espectadores pre-
sentes o tom que a prefeitura procurou
dar nesta recente revisão do Plano Dire-
tor de João Pessoa, em vigor desde mar-

ço último.
Assim como ficou explicado que mui-

to ainda há de ser feito para que esse pla-
no seja complementado devidamente
com os mecanismos normativos auxili-
ares. O ritmo com o qual a cidade cresce
impõe dificuldade e complexidade para
a legislação urbana, obrigada a acom-
panhar os desafios e as inovações com
eficácia e coerência.

Por isso é preciso se ressaltar a impor-
tância e a urgência necessárias à revisão
dos códigos atuais – de Obras e de Urba-
nismo – que se encontram defasados dian-
te dos novos tipos de edificação e uso do
solo que se instalam cada vez mais em nos-
sa cidade. Assim como deve ser destacada
a importância de fortalecer e de ampliar o
suporte à Divisão de Análise de Projetos da
Seplan, responsável por analisar, aprovar
e autorizar a construção dos novos empre-
endimentos, sendo o setor mais responsá-
vel diretamente pelos índices e pela quali-
dade da expansão de nossa cidade.

Germano
Romero
germanoromero@gmail.com

ARQUITETO, ARTISTA PLÁSTICO,
JORNALISTA E ESCREVE ÀS QUINTAS-
FEIRAS NESTA COLUNA
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 O Folclore na
encruzilhada pop

Se eu fosse jovem / fugiria
dessa cidade / enterraria meus
sonhos no chão....

Doutor Ferreira,O

O APÓSTOLO
documentário ‘O
Apóstolo do Sertão’’,
do diretor Laércio Fi-

lho, será exibido, hoje, dia
(20), na Praça da Rodoviá-
ria de Sousa, no Sertão da
Paraíba. A exibição terá iní-
cio às 20 horas e faz parte
da programação do Centro
Cultural do Banco do Nor-
deste.

O filme registra os feitos
de José Rodrigues Ferreira,
considerado um dos maio-
res empreendedores do Ser-
tão paraibano. Nascido em
Nova York, nos EUA, doutor
Ferreira (como era popular-
mente conhecido) desenvol-
veu na sua fazenda Acauã,
município de Aparecida
(PB), entre as décadas de 30
e 50, uma série de experi-
mentos no campo da agri-
cultura, da pecuária e da
educação.

ESPIRITISMO
Além disso, doutor Ferrei-

ra foi pioneiro no Sertão a
implantar a doutrina espí-
rita, conseguindo dar assis-
tência aos doentes mentais.
Em sua fazenda ele criou
uma espécie de casa de re-
cuperação espiritual.

O curta-metragem tem
apenas 20 minutos de dura-
ção e consegue documentar
uma fatia da história recen-
te do Sertão da Paraíba, com
a precisão necessária para
que a obra possa ser classifi-
cada como essencial àqueles
que desejam entender um
pouco mais o Sertão parai-
bano.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

Documentário será exibido, hoje, no Centro Cultural do Banco do Nordeste, em Sousa, no Sertão da Paraíba

Documentário traz
depoimento de
Ariano Suassuna

O vídeo é patrocinado pelo Fundo de
Incentivo à Cultura Augusto dos
Anjos, do Governo do Estado da
Paraíba, e tem o roteiro e direção de
Laércio Filho. A produção fica por
conta de J. Franca e a direção de
fotografia com João Carlos Beltrão. O
documentário tem participação
especial do ator Francisco Hernandez
como doutor Ferreira, e depoimento
do escritor Ariano Suassuna.
O DVD com o documentário ‘O
Apóstolo do Sertão’, do diretor
Laércio Filho, já se encontra à
disposição pelo telefone (83) 9112-
2515 ou pelo e-mail
laercinhopt@hotmail.com.

SAIBA MAIS#
DIVULGAÇÃO

Na história da música popular,
as canções folclóricas sempre fo-
ram nutridoras do impulso criati-
vo. O Blues derivou dos "work-
songs", canções entoadas aos gri-
tos (os chamados "hollers") para
cadenciar o trabalho dos escravos,
ou, como preferem alguns, teria
derivado dos "spirituals", que são
canções religiosas dos negros cria-
das a partir de histórias bíblicas.
O nosso Samba também teve ori-
gem parecida e, coincidentemente,
aportou com a escravidão; surgiu

dos sambas de roda da Bahia para
depois migrar para o Rio de Janei-
ro e se desenvolver como um estilo
urbano. Umas das manifestações
mais expressivas da música popu-
lar brasileira recente, o Manguebe-
at, bebeu do maracatu e do coco (de
origem negra) para encorpar de no-
vidade nosso cancioneiro popular.

Não escapa dessa radicalidade
(no sentido de raiz - nuclear) a
música erudita, cuja tradição teu-
tônica desde o início do século XX
foi, com as chamadas Escolas Na-
cionais, transformada pelas can-
ções folclóricas, tornadas base es-
sencial de muitas das composições
mais emblemáticas do período.
Compositores como o russo Ígor
Stravinsky, o húngaro Bela Bártok
e o francês Maurice Ravel foram o
retrato claro dessa tendência da
modernidade musical - do primei-
ro deles, por exemplo, a conhecida
"Sagração da Primavera" tem pelo
menos nove canções folclóricas

como tema.
Impressionante, no entanto, foi

ouvir o grupo Beirut. Liderada por
Zach Condon, a banda que é ainda
formada por uma escala provisó-
ria de colaboradores, dentre eles
Ryan Condon, irmão de Zach, lan-
çou em 2006 o primeiro álbum,
"Gulag Orkestar". As canções são
todas toadas a partir da tradição
musical folclórica balcânica, com
pitadas da "chanson" francesa e da
música mexicana. Não utilizando
de quaisquer instrumentos elétri-
cos tradicionais, como guitarras,
baixos etc., mas apenas de instru-
mentos acústicos, como o ukelele,
o mandolin, o acordeom, e clássi-
cos (violino, violoncelo, trompete
etc.), o Beirut soa estranhamente

belo. Embora radicais, suas can-
ções não perdem a comunicabilida-
de que a melhor música pop exige e
delimita.

Do público brasileiro (que não é
pequeno, diga-se: no orkut há uma
dezena de comunidades dedicadas
ao Beirut), a canção mais conheci-
da é "Elephant Gun", trilha do se-
riado "Capitu", de Luis Fernando
Carvalho. Ela tem o que eu consi-
dero uma das mais belas melodias
compostas neste início do século.
Começa com o ukelele dançante,
que baila com a voz suave de Zach
Condon, entoando os belos versos:
"Se eu fosse jovem / fugiria dessa
cidade / enterraria meus sonhos no
chão. / Tal como fiz / beberemos
até morrer / beberemos esta noi-
te". Depois, surgem o acordeom, a
percussão e um trompete delicio-
so, transbordando lirismo e sofis-
ticação.

Enfim, é o folclore na encruzilha-
da pop. Modernidade rediviva!

Daniel
Sampaio
sampaiozvd@hotmail.com

POETA E ADVOGADO E ESCREVE ÀOS
FINAIS DE SEMANA NESTA COLUNA
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2 Megatom de Beleza
 Um templo da beleza. É assim
que vemos as novas instalações
e as novas griffes, garimpadas
pela Bella Mania, da empresária
de moda, Belinha Cabral, com
quase duas décadas no mercado
fashion.

 O belo espaço, em endereço dos
mais cobiçados, inaugurado úl-
tima segunda-feira, com cocktail
dos mais refinados, foi uma ex-
plosão de gente, de alegria, de
elegância e, como deve ser, sem
apelação. A noite agradabilíssi-
ma, ousada pelo número de con-
vidados, onde tudo virava ‘pis-
cadela fashion’ foi palco de cenas
para o programa ‘De Olho em
Você’, levado ao ar semanalmen-
te por esta colunista pela TV
Master. Se você não foi a inau-
guração veja o programa que
tem sua primeira exibição na se-
mana, sempre as quartas-feiras,
às 22 horas. Tudo foi super
‘chic’.

2 Décadas
A semana foi de festa para o Unipê, hoje

sob a batuta de um dos fundadores,
o professor José Loureiro. A melhor
e maior instituição de ensino priva-
da da Paraíba, com 12 cursos de
Graduação e 45 de Pós-Graduação,
comemorou 38 anos de atuação. O
curso de Direito da instituição, ain-
da o carro-chefe do Centro de Ensi-
no, pela terceira vez recebeu o selo
da OAB-PB.

2 Forró Capital
A cidade de 23 a 28 de julho promove o

seu São João com 18 shows na Praça
Antenor Navarro, no belo Centro
Histórico da Capital que vem sendo
bastante aproveitado pelo prefeito da
cidade, Ricardo Coutinho. O mote
este ano será Jackson do Pandeiro,
famoso compositor e cantor.

2 Troféu de Agá
Será no próximo sábado, que o colega

Abelardo Jurema irá festejar com a
sociedade o seu aniversário. Na noi-
te, com o evento ‘Troféu de Heitor
Falcão’. O super evento acontecerá no
Paço dos Leões.

2 Receita do sucesso
Wilson Martinez e sua Jucélia Rocha, nos

finalmentes para a Multifeira Brasil
Mostra Brasil que, ao completar 15
anos no mercado, será até então, a
maior versão de todas. Com mais de
400 estandes e sorteios de motos e
um carro, nesta edição, pontuará os
15 anos de sucesso. Em mais dois es-
tados acontece a Multifeira sendo,
que, a da Capital paraibana é a
maior e de mais repercussão.

2 Criativo
Josélio Gondim, badalado jornalista, co-

nhecido nacionalmente, vai lançar

UUUUUSISISISISINA DE NONA DE NONA DE NONA DE NONA DE NOTÍCIASTÍCIASTÍCIASTÍCIASTÍCIAS

Alexandre Lima e Fabrícia, do grupo
Terra Livre, fábrica de produtos pro-
mocionais e agência de turismo, reú-
nem hoje os amigos/clientes e reali-
zam, em Galante, hoje, a ‘ Quadrilha
entre Amigos’. O evento que, aconte-
ce anualmente, é totalmente free e
começa, pontualmente às 15 horas. A
ordem é forrozar.

Acontecendo hojeAcontecendo hojeAcontecendo hojeAcontecendo hojeAcontecendo hoje

A sociedade de luto com o súbito faleci-
mento de Marcos Teixeira, casado com
Déa, última quarta-feira (17), no Santa Pau-
la, vitimado por um infarto. Ele deixa três
filhos: Leonardo (Léo Boréu) casado com
Renata Bronzeado, que foi delegado do
Ministério da Agricultura; Vânia, casada
com Fernando de Lorenzo e Viviane , ca-
sada com Manfredo.

 Renata Arruda, paraibana, anda nos prepa-
rativos para participar do evento ‘Prêmio
da Música Brasileira’, ex-Sharp, ex-TIM, as-
sinada pelo José Maurício. Ela foi indicada
para receber o ‘Prêmio Clara Nunes’, na
categoria ‘Melhor Cantora da Canção Po-
pular’. Os festejos acontecerão dia 1º de
julho no Canecão, às 20 horas. Outros pa-
raibanos na lista dos indicados para o Prê-
mio Clara Nunes: Chico César, categoria
Projeto Visual; Zabé da Loca, Cantora re-
velação; e Zé Ramalho, melhor cantor.

 Fred e Beth Ferreira deram novo toque ao
Royal Hotel. Reformaram os apês e tro-
caram os equipamentos. Ficou um
luxo!!!!!!

 O novo gabinete ( no térreo) da vereadora
Raíssa Lacerda, não tem saída de emer-
gência.  “Lido cara a cara com o meu elei-
tor”,  comentava Raíssa adorando a expe-
riência política. Ela já está de olho na ‘cha-
ve da cidade’.

 Zélia Melo viaja no próximo dia 26 com
três netos para temporada de esqui em
Bariloche.

 Vânia Maia prepara as valises para em-
barcar em novembro para uma viagem
ao velho mundo.  Sai de férias.

 Renatinha Gouvêa, leia-se La Toche e La-
coste, está com a amiga Tatiana Gaudên-
cio vagando pelo leste europeu.

 Ainda no ar pela TV Master o programa
‘De Olho em Você’ com entrevista com o
venerável maçom, Edmilson Azevedo
Lima e as imagens da inauguração da bela
maison de Belinha Cabral.

 Curtem o São João em New York, Palmari
Lucena e Maricélia. Sério, eles vão dan-
çar forró na New York Film Academy. E,
aqui n’A União, a sua matéria de ama-
nhã,  será sobre a cidade de Budapest: o
mundo passou na janela e José da Costa
não viu.

 Antônio Barros recebeu, último dia 18, em
Queimadas homenagens. Filho ilustre da
terra ele viu também a sua cara- metade,
Mary Maciel Ribeiro, ou simplesmente
Céceu, receber o título de cidadã Quei-
madense. Claro, que rolou show da du-
pla por lá sob o olhar contemplativo da
filha Mayra.

 E feliz São João.

 Buzuzu...  Buzuzu...  Buzuzu... Buzuzu...  Buzuzu...  Buzuzu... Buzuzu...  Buzuzu...  Buzuzu... Buzuzu...  Buzuzu...  Buzuzu... Buzuzu...  Buzuzu...  Buzuzu...

dia 17 de julho, no Solar do Conse-
lheiro, a revista Cactus, que deverá
circular na Paraíba, Pernambuco e
Rio Grande do Norte. Ela vem con-
correr com a revista Nordeste, do
grupo WSCOM que é conhecida e res-
peitada nacionalmente.

2 Balneário de Cambô
O advogado Odilon Fernandes e sua

Miriam Celeste, receberam em sua
casa de Cambô , com almoço dos mais
saborosos, este regado aos ‘causos’ de
Odilon pelas comarcas do interior. No
almoço, o professor Roberson Vas-
concelos, Nonato e Simone e, ainda,
esta colunista com Ruy Régis entre
os convidados.

2 Classe médica
Os médicos Dalvélio Madruga e Norber-

to Silva Neto, dia 1º de julho, concor-
rem para ser escolhido como os re-

presentantes ‘Efetivo e Suplen-
te’ da Paraíba junto ao Conse-
lho Federal de Medicina. Com
currículo invejável, eles for-
mam a chapa 11.

2 Forró da Maison
Maria Emília Torres Freitas e as fi-

lhas Lourdinha e Luciana estão
de parabéns pela belíssima fes-
ta promovida na mansão do
Cabo Branco tendo como mote,
o São João. Tudo esteve impecá-
vel. No animadíssimo arraial,
com casamento matuto e dan-
ça de quadrilha, a presença cin-
tilante da cantora paraibana,
que mora no Rio, Renata Arru-
da que veio especialmente para
o evento. Maria Emília, ‘desfi-
lava’ de matuta, num modelito
projetado pelo estilista Rogério
Ruffino.

Os badalados cabeleireiros Ricardo Pinheiro e Toinho Mattos, com 20 anos de mercado,
estão no auge da fama. O Salão 'Cabelo Cortado', da dupla, fica no térreo do Victory Flat,
em Tambaú
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Depois da palavra é o silên-
cio a maior força do mundo”
Lacordaire“

O nome do ator que faz o
Indra da novela Caminho
das Índias e que todo
mundo acha a cara do cro-
nista social Celino Neto, é
André Arteche.

Depois da ideia inteliju-
menta (o Aurélio registra
o termo) da unificação da
língua portuguesa, vem
essa da unificação dos fu-
sos horários. Vale retro.

As pessoenses Vilma So-
breira e Geanne Tavares,
abriram filial da sua loja de
calçados infantis, Pépoka,
aqui na Camp, segunda-
feira última. Está um luxo,
ali defronte à Praça da Ter-
nura.

Alexandre Tann e Maria
Helena de França Araújo,
estão inteiramente dedi-
cados aos eventos da co-
ordenadoria Municipal de
Cultura. Eles trabalham
com o maior prazer.

LINHA DIRETA COM A COLUNA: HERMANOJOSE@BOL.COM.BR
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2 Quadrilha Espetáculo
 Ninguém mais do que eu,

na profissão, tem-se dedi-
cado a defender nossos
valores culturais, no en-
tanto, não concordo com
as pessoas que invectivam
contra as atuais quadri-
lhas juninas, pelas suas
ricas indumentárias e
suas coreografias que nada
têm a ver com as quadri-
lhas tradicionais.

 A meu ver, a incorporação
dos novos elementos enri-
queceu a manifestação po-
pular. É na verdade, uma
evolução já que as raízes
continuam as mesmas,
com as músicas legitima-
mente nordestinas. Tal
como as escolas de samba,
as quadrilhas tornaram-
se espetáculos bem atra-
tivos. E mesmo, nada im-
pede que nas festas juni-
nas domésticas, se dance
a quadrilha tal como ela é
em sua origem.

2 Festividades
Hoje é Dia Mundial dos Refu-

giados, “A definição a seguir
foi estabelecida pela Con-
venção Relativa ao Estatu-
to dos Refugiados de 1951 e
é oficial: Um refugiado é toda
pessoa que por causa de fun-
dados temores de persegui-
ção devido à sua raça, reli-
gião, nacionalidades, asso-
ciação a determinado grupo
social ou opinião política,
encontra-se fora de seu país
de origem e que, por causa
dos ditos temores, não pode
ou não quer regressar ao
mesmo. Estes também po-
dem ser refugiados. A con-
venção de 1951 foi adotada
em Genebra, sob a égide do
ACNUR – Alto Comissaria-
do das Nações Unidas para
Refugiados”.

2 No Parque
 Apresentam-se hoje no pal-

co principal do Parque do
Povo: Coroné Grilo, Geral-
dinho Lins, Aleijadinho de
Pombal e Forrozão Fama
Show.

 Na Palhoça Seu Vavá, Aven-
tureiros do Forró, Forró Pe-
sado e Quenturinhas do
Forró.

 Na Palhoça Zé Bezerra, Trio
Natureza do Forró, Forró de
Campina e Trio Roda Pé.

Na Palhoça Zé Lagoa, Trio Ba-
lançadinho, Trio Andorinha
e Trio Queimadense.

2 Jantar com Salton
 Com a interação e a amizade fraterna que faz do ambiente um

encontro intimista  muito raro nos tempos atuais, o Clube  do
Vinho realizou no dia18 deste mês no Sonho Doce  mais uma
reunião-ordinária, onde não se falou de crise, política, futebol e
fruticas. O principal assunto era a excursão que se prepara com
todo carinho para visitar o Vale do São Francisco, com o pacote
de 40 lugares já fechado, havendo ainda um over booking de
cinco casais à espera de alguma desistência eventual.

 O programa prevê visita às Vinícolas ViniBrasil e Miolo, à Em-
brapa e ao Instituto do Vinho do São Francisco, além do lago de
Sobradinho e sua esclusa. A reunião mensal de setembro  acon-
tecerá em almoço oferecido pela ViniBrasil no sábado. No do-
mingo na terrasse do Hotel um jantar dançante  privê oferecerá
boa música ao vivo e um bufet de comidas típicas com o suru-
bim defumado como grande destaque. Na segunda-feira 7 de
setembro, citytour em Juazeiro e Petrolina, com retorno a João
Pessoa após o almoço, que ninguém e de ferro.

2 Crianças nas festas
Mais uma da revista de sociedade capixaba Class, que bem pode

ser aplicada aqui na Camp. “Em Vitória, muita gente ainda
insiste em levar para festas de casamento crianças e até bebês.
Uma coisa que nada tem a ver, permitindo-se até, com ponde-
ração quando é da família. Em determinado momento, tor-
nam-se inconvenientes, correndo pelo salão, futucando mesa
de doces, invadindo a pista de dança, enfim, causam um tre-
mendo transtorno, que dá vontade de invocar Herodes. Por-
tanto, deixem seus filhos em casa com a vovó, com a babá, a
titia, num hotel, numa casa de recreação, seja lá onde for, mas
colaborem com a data especial de quem já teve a delicadeza de
convidá-los. Se não tiver ninguém, nem dinheiro para bancá-
lo numa casa de recreação infantil, não vá. Mande o presente,
um telegrama e ponto final”.

2 Desvalorização
Que país é este? Os senhores juízes do Supremo Tribunal Federal

acabaram com a obrigatoriedade do diploma para jornalistas.
Com este ato desvalorizaram a profissão, dando brecha para
que qualquer semianalfabeto entre para a profissão. Na verda-
de, atenderam à reivindicação dos patrões das empresas de
comunicação. Uma vergonha.

2 Art-déco
Encontro Luiz Alberto Leite, presidente da Associação Comer-

cial e Empresarial de Campina Grande, no Camarote do
Governo do Estado, no Parque do Povo, e falo sobre a ques-
tão do patrimônio arquitetônico art-deco do centro comer-
cial, cuja dilapidação recomeçou. Bastante interessado, Luiz
Alberto ficou de marcar um encontro nosso com o presi-
dente da Câmara de Dirigentes Lojistas-CG, Tito Motta e
um representante da Prefeitura Municipal, para discutir-
mos o assunto. O art-deco campinense é o segundo maior
do mundo em edificações contínuas, só perdendo para o de
Miami-EUA.

Os cantores Amazan e Genival Lacerda com o prefeito Veneziano Vital do Rêgo no
ballroom do Centro de Convenções Raymundo Asfora

Os odontólogos Ajalmar Maia e Rilávia Cardoso, grandes estimuladores da música
regional nordestina

Joadálnia e Custódio Miranda no Camarote do Governo do Estado
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Agenda

22222 CINEMA
DUPLICIDADE (125 min) -
Cens. 12 anos. Suspense. Box
5 - 13h15 (Exceto quinta-feira),
15h50, 18h30 e 21h15 (Exceto
terça-feira, 23/06).

MINHAS ADORÁVEIS EX-NA-
MORADAS (101 min). Cens. 14
anos. Comédia Romântica. Box
6 - 14h30 (Exceto quinta-feira),
18h55 e 21h05 (Exceto terça-
feira, 23/06)

O EXTERMINADOR DO FUTU-
RO: A SALVAÇÃO (116 min) -
Cens. 14 anos. Ação. Box 7
(Legendado) - 14h00 (Exceto
quinta-feira), 16h30, 19h00 e
21h30 (Exceto terça-feira, 23/
06). Box 8 (Legendado) - 18h00
(Exceto terça, quarta e quinta-
feira - até 22/06). Tambiá 5 (Du-
blado) - 14h10, 16h20, 18h30,
20h40. Campina 4 (Legendado)
- 14h20, 16h30, 18h40, 20h50.

TRANSFORMERS: A VINGAN-
ÇA DOS DERROTADOS (147
min) - Aventura. Box 1 (Dubla-
do) - 14h50 (Somente quarta-
feira), 17h50 e 20h50 (Somen-
te quarta e quinta-feira). Box 2
(Legendado) - 18h20 e 21h20
(Somente quarta e quinta-feira).
Box 8 (Legendado) - 14h20

(Somente quarta-feira), 17h20
e 20h20 (Somente quarta e
quinta-feira).  Dias 24 e 25/06

A MULHER INVISÍVEL (105
min) - Cens. 14 anos. Comédia
Romântica. Box 4 - 14h10
(Exceto quinta-feira), 16h25,
18h50 e 21h10 (Exceto terça-
feira, 23/06). Tambiá 6 - 14h20,
16h20, 18h20, 20h20.

UMA NOITE NO MUSEU 2 (107
min) - Cens. Livre. Comédia.
Box 2 (Dublado) - 13h40
(Exceto quinta-feira), 16h00,
18h20 (Exceto terça. Quarta e
quinta-feira). Box 2
(Legendado) - 20h55 (Exceto
terça, quarta e quinta-feira, até
22/06). Tambiá 4 (Dublado) -
14h15, 16h15, 18h15, 20h15.
Campina 1 (Dublado) - 14h40,
16h40, 18h40, 20h40.

DIVÃ (93 min) - Cens. 14 anos.
Comédia. Campina 2 - 14h20,
18h50.

ANJOS E DEMÔNIOS (140 min)
- Suspense. Cens. 16 anos. Box
1 (Legendado) - 14h50 (Exceto
quarta e quinta-feira), 17h50 e
20h50 (Exceto terça,quarta e
quinta-feira). Até 22/06. Tambiá
2 (Dublado) - 14h00, 17h00,

Ídolo da juventude internacional, Hannah Montana é atração nos cinemas paraibanos

20h00.  Campina 2 (Dublado) -
16h20, 20h50..

RECÉM CHEGADA (97 min) -
Cens. 10 anos. Comédia Ro-
mântica. Campina 3
(Legendado) - 14h30, 18h30.

INTRIGAS DE ESTADO (127
min) - Suspense. Box 8 - 15h15
e 20h45 (Exceto quarta e quin-
ta-feira).  Até dia 23/06.

EU TE AMO, CARA (110 min) -
Cens. 14 anos - Comédia. Cam-
pina 3 - 16h30, 20h30.

X-MEN - ORIGENS:
WOLVERINE (114 min) - Cens.
12 anos - Ação. Tambiá 1 (Du-
blado) - 14h00, 16h10, 18h20,
20h30.

HANNAH MONTANA - O FILME
(104 min) - Cens. Livre - Musi-
cal. Box 3 (Dublado) - 14h10
(Exceto quinta-feira), 16h20,
18h45 e 21h00 (Exceto terça-fei-
ra, 23/06). Tambiá 3 (Dublado) -
14h30, 16h30, 18h30, 20h30.

Atenção: No dia 23/06 (terça-
feira) as sessões dos cinemas
do Manaíra Shopping (Box) ini-
ciadas após as 17h50 não se-
rão exibidas.

Áries (21/03 a 20/04)  - Nesta semana
ainda você sentirá a pressão com
relação às suas finanças diminuir
consideravelmente. Tome apenas muito
cuidado com o excesso de energia e
procure manter um ritmo menos
acelerado em tudo o que fizer, pois há
riscos de contusão ou acidentes.

Gêmeos (21/05 a 20/06) -  Procure
manter a calma e o discernimento
antes de reagir a qualquer frustração.
Nesta fase, anterior ao seu
aniversário, mantenha os pés no
chão. Mesmo que algo se mostre
inútil a você, pense antes de negar
sua utilidade.

Câncer (21/06 a 20/07)  - No dia de
hoje você estará mais envolvido com
seus relacionamentos, que podem
trazer problemas e algumas
dificuldades. Faça o possível para não
comprar brigas ou discussões
desnecessárias, pois obstáculos virão
à tona.

Libra (21/09 a 20/10) - Sua vida
começa a dar mostras de maior
tranqüilidade e a partir de amanhã
você já pode contar com mais
equilíbrio em todos os setores,
Chegou o momento da colheita, com
grande possibilidade de ser resolvido
algum problema nessa área de sua
vida.

Capricórnio (21/12 a 20/01) -

Hoje você estará mais sensível e
pessimista também, podendo tomar
atitudes destrutivas e ter algumas
reações descontroladas. Caso isso
aconteça, respire fundo antes de
qualquer passo que você precise dar.
Não se deixe levar pela melancolia, pois o
momento pede praticidade.

Virgem (21/08 a 20/09) -  Hoje
algumas questões relacionadas à sua
criatividade, incluindo problemas co
filhos podem se fazer mais presentes.
Já há algum tempo que você tem
olhado com mais profundidade para
sua forma de dar amor e afeto e para
suas necessidades emocionais.

Sagitário (21/11 a 20/12) - Hoje você
pode enfrentar alguns reveses e
flutuações em suas finanças. Caso isso
aconteça, procure retomar o controle,
pois ultimamente, algo escapou do seu
olhar. Retome a realidade e olhe com mais
firmeza e foco para sua vida material. A
fase é de tudo ou nada nesse setor de
sua vida.

Peixes (20/02 a 20/03) -  É
possível que no dia de hoje você
venha a enfrentar alguma
dificuldade com um amigo
específico. Caso isso aconteça,
procure manter a calma e o
controle. Todo e qualquer trabalho
que você venha a fazer em equipa
deve ser revisado.

Touro (21/04 a 20/05)  - O amor
passa para segundo plano com
algumas questões do passado já
solucionadas, promovendo assim um
acréscimo de energia. Muitas portas
estão se abrindo especialmente no
trabalho, profissão e projeção
profissional.

Leão (21/07 a 20/08) -  Hoje
certamente você vai enfrentar alguns
problemas e obstáculos em seu
trabalho, no entanto, procure não se
deixar levar pelo pessimismo achando
que todo investimento que tem feito
foi em vão. Essa baixa energia vai
passar rapidamente.

Escorpião (21/10 a 20/11) - O sol
ainda em sua área de relacionamentos
sejam eles pessoais ou comerciais, traz
grande possibilidade de acertos e
acordos, caso algo tenha desandado nas
ultimas semanas. Procure não de entediar
ou se deixar levar por certa destrutividade.
Algumas energias negativas tentam
assolar seu coração.

Aquário (21/01 a 19/02)  - No dia
de hoje você estará mais conectado à
sua vida emocional do que nos outros
dias. É possível que prefira ficar só, ou
ao menos mais recluso da vida social.
Os pensamentos e sentimentos estão
confusões e você sente que precisa
colocá-los no lugar. Procure relaxar e
meditar.
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Flávio José

Ao anunciar crise no forró e
alegar que faltam
compositores, artista
paraibano ‘atropela’ a riqueza
produzida por gênios como
Maciel Melo, Petrúcio
Amorim e Xico Bizerra

DESAFINOU

Ricardo Anísio
REPÓRTER

m uma entrevista concedida re-
centemente a um jornal de João
Pessoa o cantor Flávio José, um

dos expoentes máximos da música nor-
destina, atravessou. Ele afirma que há
uma crise no forró e que tal fato se deve
a falta de grandes compositores. Fran-
camente, como amigo deste menestrel
da cidade de Monteiro e sou admirador,
devo contestar suas alegações e convi-
dá-lo a uma reflexão mais apurada.

Antes disso, é preciso dizer que as
canções citadas na matéria como seus

grandes sucessos, são assinadas por
autores contemporâneos como Maciel
Melo, Petrúcio Amorim, Flávio Lean-
dro e Accioly Neto (esse um gênio pre-
maturamente falecido) entre outros.
Além desses podem, os citar Xico Bi-
zerra, Aracílio Araújo, Flávia Wences-
lau, Ilmar Cavalcante, Nanado Alves,
Pinto do Acordeon, Eliézer Seton e
Dorgival Dantas entre tantos outros.
Como podemos constatar não é uma
crise de grandes compositores que vi-
vemos, mas uma crise da mídia ele-
trônica em sua grande maioria, e dos
responsáveis pela contratação de ar-
tistas para os eventos de grande porte
no Nordeste.

Flávio, em que pese a sua indiscutível
importância, tem de ter cuidado ao falar
sobre assuntos como este. Afinal de contas
seus grandes sucessos trazem a assinatu-
ra de Maciel Melo (“Caboclo Sonhador”,
“Caia por Cima de mim” etc.), Petrúcio
Amorim (“Tareco e Mariola”) e Accioly
Neto  (“A Natureza das Coisas”, “Lem-
brança de Um Beijo” etc.) entre outros.

Compositor fraco, Flávio ‘cospe no
próprio prato’ e peca por obviedade

Grande cantor coberto pelo mérito
de ser fidelíssimo às raízes da música
verdadeiramente nordestina, Flávio é
um compositor fraco, e nem tinha obri-
gação de ser genial como, por exem-
plo, Os Nonatos (Raimundo Nonato e

Nonato Costa) que tam-
bém lhe proporciona-

ram sucessos como
“Difícil Demais”, por

exemplo. Há uma
“crise no forró”?

Nada disso.
Há uma crise
enorme na
mídia, que
opta por de-
generar a
cultura nor-
destina com
ofensas tipo
Aviões do
Forró e Cal-
cinha Preta
entre outras
aberrações.

A crise é do
público e da

falta de educação
básica.

Um povo sem cultura é massa de
manobra, já dizia o filosofo. Por isso o
guerrilheiro Ernesto Che Guevara fa-
zia questão de, em pleno tiroteio, pe-

dir para que seus comandados reser-
vassem tempo para estudar. Por isso
Paulo Freire foi um dos homens mais
importantes deste país, estava certís-
simo quando chamava a atenção para
a educação, obrigação dos poderes pú-
blicos.

Em cada viagem que faço a Recife co-
nheço pelo menos 10 artistas talento-
sos cantando e compondo forró. Lem-
bremos Josildo Sá, Herbert Lucena, o
grupo Fim de Feira, Chá de Zabumba,
Silvério Pessoa etc. etc. Há crise aonde?
Talvez Flávio José tenha perdido con-
tato com suas fontes do passado, e com
isso realmente tenha ficado sem “mu-
nição” para continuar sua louvável
guerrilha em defesa da mais pura e le-
gítima música deste bravo e rico Nor-
deste.

Na mesma entrevista Flávio destaca
a importância da sanfona para o forró.
Ora, que obviedade. Forró não existi-
ria sem sanfona. A crise é também da
imprensa, que na maioria das vezes
conduz as entrevistas pelo viés erra-
do. Não há crise no forró. A crise se dá
no nível cultural do povo brasileiro, que
aceita Ivete Sangalo como musa da MPB
e que tem em Fausto Silva um arreme-
do de formador de opinião, quando na
verdade é um “deformador de opi-
nião”.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

Este ano, Flávio José não lançou disco de São João, alegando que faltam compositores

E

Flávio José é
um dos
maiores
nomes da
música
nordestina

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Acidentes aumentam nas rodovias
Lei Seca não impede a autuação de 534 pessoas dirigindo sob efeito de álcool e mortes chegam a 198, segundo balanço da Polícia Rodoviária Federal

Guilherme Cabral
REPÓRTER

urante um ano de vi-
gência da Lei Seca – que
se completa hoje – o nú-

mero de mortos nas rodovias
federais que cortam a Paraíba
aumentou 26%. Ou seja, do dia
20 de junho de 2008 até agora,
foram 198 mortos, contra 157
registradas antes dessa legisla-
ção, resultando em 41 vítimas
fatais a mais. A quantidade de
acidentes também cresceu 4%,
passando de 3.159 para 3.288
ocorrências, numa diferença de
129. Já o número total de víti-
mas caiu 1% (de 2.239 para
2.225) e o de feridos diminuiu
3% (de 2.082 para 2.027), numa
comparação com o mesmo pe-
ríodo.

O balanço foi divulgado, on-
tem, pelo assessor do Núcleo de
Comunicação Social (Nucom)
do Departamento de Polícia
Rodoviária Federal - 14ª Supe-
rintendência Regional na Para-
íba – inspetor Genésio Vieira.
De acordo, ainda, com os dados
da PRF, desde a entrada em vi-
gor da Lei Seca (como popular-
mente ficou conhecida a Lei nº
11.705/2008) até a quarta-feira
passada, a fiscalização da PRF
autuou, nas rodovias federais

D

paraibanas, 534 pessoas, por
estarem dirigindo sob efeito de
bebida alcoólica.

O inspetor Genésio Vieira es-
clareceu que, “dos 534 infrato-
res, 393 foram conduzidos para
a Delegacia de Polícia, por esta-
rem com o nível de álcool acima
de 0,3 miligramas por litro de
ar expelido pelos pulmões, o que
caracteriza o crime de trânsito.
Os demais apenas sofreram as
sanções administrativas”.

“Mesmo havendo uma pe-
quena redução no total do nú-
mero de vítimas, durante o pe-

ríodo, a Lei Seca, com relação
aos acidentes, só vai surtir efei-
to após mais um ano”, comen-
tou Genésio Vieira.

Ele lembrou que, “no período
entre o dia 20 de junho a 31 de
dezembro de 2008, a PRF na
Paraíba trabalhou apenas com
seis aparelhos de medição do
teor alcoólico alveolar (etilôme-
tro) e ainda autuou 233 pesso-
as, sendo que 168 foram condu-
zidas para a Delegacia de Polí-
cia. A partir de 2009”, prosse-
guiu o inspetor, “a Polícia Ro-
doviária Federal recebeu mais

10 aparelhos etilômetros e, com
uma fiscalização mais rigorosa,
301 pessoas foram autuadas e
225 conduzidos para a Delega-
cia”.

“Existe a possibilidade de que
se encerre o ano de 2009 com os
números de ocorrências de aci-
dentes e vítimas nas rodovias
federais na Paraíba bem meno-
res do que em relação a 2008. A
redução de acidentes, com ou
sem a Lei Seca, não depende tão
somente das ações da Polícia
Rodoviária Federal ou de ou-
tros órgãos de trânsito. É ne-
cessário que toda a sociedade
chegue à consciência de que,
para se ter tranquilidade e se-
gurança no trânsito, não se po-
dem deixar de lado a atenção,
respeito, educação e prudên-
cia”, disse Genésio Vieira.

Já o inspetor Walker Barbo-
sa, também assessor do Nu-
com, acrescentou que “a frota
de veículos cresce, ultimamen-
te, acima de 12% ao ano, quan-
do, antigamente, esse cresci-
mento era de 7%. O aumento
do número de acidentes em 4%,
durante esse primeiro ano da
Lei Seca”, prosseguiu ele, “é até
aceitável, se comparado ao
crescimento de 12% da frota de
veículos, devendo-se lamentar
o aumento do número de mor-
tos, em 26%”.

Policiais Rodoviários registraram 3.288 acidentes nas rodovias paraibanas
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Rodoviária terá fluxo de 76 mil usuários

Um total de 76.500 usuários
deve passar pelo Terminal Ro-
doviário da cidade de João Pes-
soa, até o próximo dia 25, por
causa desse período de festejos
do São João. A estimativa foi fei-
ta, ontem, pelo administrador
do órgão, Antônio Fleming.
Para atender a essa demanda,
60 ônibus extras – metade dos
quais foi disponibilizada no dia
de ontem e outros 20 hoje – es-
tarão circulando para a loco-
moção dos usuários, que prefe-
rem viajar principalmente
para municípios como Campi-
na Grande, Monteiro, Patos,
Sousa, Cajazeiras, Guarabira e
Solânea.

O administrador do Termi-
nal Rodoviário informou que,
do total previsto de 76.500 pas-
sageiros, 43 mil devem embar-
car não apenas para o interior
da Paraíba, mas também para
Recife e Natal - capitais que são
bem procuradas nesse período
junino - e 33.500 desembarcar
na cidade de João Pessoa. Na
próxima terça-feira (23), outros
10 ônibus extras estarão sendo
colocados à disposição dos pas-
sageiros.

De acordo com Antônio Fle-
ming, a previsão é de que, hoje,

Guilherme Cabral
REPÓRTER

ONGs ajudam
pessoas que
convivem com
Aids na Paraíba

um total de 12 mil passageiros
– dos quais oito mil embarcan-
do e quatro mil desembarcan-
do – transitem pelas dependên-
cias do terminal Rodoviário.
Ou seja, mil a mais do que on-
tem. Para amanhã, a estimati-
va é de que 8.500 passageiros –
quatro mil partindo e 4.500 che-
gando – utilizem a Rodoviária.

Já para esta segunda-feira
(22), a previsão é de haver cin-
co mil embarques e quatro mil
desembarques. Na terça, sete
mil deixando a Capital parai-
bana e quatro mil chegando. Na
quarta, mais seis mil embar-
ques e quatro mil desembar-

ques. E, na quinta-feira (25), cin-
co mil partindo para outras ci-
dades e oito mil chegando para
festejar o São João em João Pes-
soa.

Para que transtornos de últi-
ma hora sejam evitados pelos
passageiros, a Administração
do Terminal Rodoviário reco-
mendou que os viajantes pro-
curem chegar com antecedên-
cia de pelo menos meia hora,
pois assim haverá tempo sufi-
ciente para localizar as plata-
formas de embarque e aguar-
dar o horário de entrar no ôni-
bus com segurança e tranquili-
dade.

Unimed realiza
fórum sobre
tecnologia em
João Pessoa

A partir do próximo mês de
julho, dez organizações não-
governamentais (ONGs) e da
sociedade civil de João Pessoa e
Campina Grande vão colocar
em prática projetos comunitá-
rios de prevenção e assistência
às pessoas que vivem e/ou con-
vivem com HIV/Aids e outras
doenças sexualmente trans-
missíveis. Os trabalhos apro-
vados pela Gerência Operacio-
nal das DSTs/Aids da Secreta-
ria de Estado da Saúde (SES)
tem como públicos-alvo pros-
titutas, mulheres indígenas,
crianças, adolescentes e jovens.

As atividades incluem ofici-
nas, cursos, palestras, rodas de
conversa, apresentações tea-
trais, seminários, capacitação
de pessoal, feiras de serviços e
visitas em domicílios, escolas e
hospitais. Algumas organiza-
ções também vão produzir
material educativo e oferecer
acompanhamento nutricional
e psicológico, além de propor-
cionar atendimentos com pro-
fissionais de Serviço Social e
Direito.

As propostas aprovadas fo-
ram escolhidas durante a quin-
ta edição da seleção pública de
projetos na área de HIV/Aids e
outras DSTs. Dezoito organiza-
ções se inscreveram e, dos dez
projetos classificados, sete são
de João Pessoa e três de Campi-
na Grande.

“Essa parceria com as insti-
tuições é muito importante, não
só na assistência aos portado-
res das DSTs, como também no
trabalho de prevenção junto à
população. Nessa seleção tive-
mos projetos de excelente qua-
lidade, que primam pela huma-
nização, amor e comprometi-
mento. Estamos muito satisfei-
tos com o resultado”, disse Mar-
ta Brasileiro, gerente operacio-
nal das DSTs/Aids.

RECURSOS
Os recursos  para os projetos

são R$ 246.720,92 e estão pre-
vistos no Plano de Ações e Me-
tas da Gerência Operacional
das DSTs/Aids. O valor dos
projetos varia entre R$
20.560,07 e R$ 30.840,11. O di-
nheiro será liberado em duas
parcelas e, na próxima sema-
na, as organizações vão assinar
os convênios e já recebem 50%
do valor aprovado.

Assessoria de Comunicação
DA SES-PB
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Terminal Rodoviário vai oferecer 60 ônibus extras nos festejos juninos

A sexta edição do fórum
anual do Infomed Tecnologia
será realizada nos dias 30 e 31
de julho, no Hotel Caiçara, em
João Pessoa, tendo como foco o
lançamento do Infomed GPS
2.0. O evento é uma promoção
da Confederação das Unimeds
Norte/Nordeste, através de sua
diretoria de Serviços e Negócios.
As inscrições serão abertas em
breve, no próprio site do Info-
med, através do endereço
www.infomed.inf.br.

A Unidade Infomed Tecnologia
é a organizadora do fórum, que é
voltado para as operadoras de
planos de saúde clientes dos pro-
dutos e serviços Infomed. O even-
to é também aberto a todas as
pessoas que utilizam a tecnolo-
gia em suas atividades, princi-
palmente os dirigentes, gestores,
pessoal das áreas operacionais
(contas médicas, atendimento,
contratos, financeiro, medicina
preventiva, dentre outras.) e das
áreas técnicas (auditoria, conta-
bilidade, informática).

Assessoria de Comunicação
DA ASCOM


